
DETALHES — I
Nas eleições de 2006, o pre-

sidente Lula (PT) foi candidato
à reeleição e disputou o segundo
turno com o hoje vice-presidente
Geraldo Alckmin (então no
PSDB, agora no PSB). No último
debate, Lula bateu pesado em
Alckmin, ao abrir as perguntas,
citando o ex-ministro e então pre-
feito de Piracicaba Barjas Negri
(PSDB) sobre a questão das am-
bulâncias, dos “sanguessugas”.
Geraldo deu resposta política, meio
que passou batida a resposta.

DETALHES — II
Nas eleições de 2022, o ex-go-

vernador de São Paulo Geraldo
Alckmin (PSB) faz um acordo dos
mais históricos que o Brasil conhe-
ceu, tornando-se candidato vence-
dor a vice-presidente de Lula e este,
com respeito e humildade, reconhe-
ce as qualidades do ex-prefeito de
Pindamonhangaba, ex-deputado
estadual e federal, ex-vice-gover-
nador de Mário Covas (PSDB).
Em outras palavras, criaram,
ambos, um clima de harmonia.

DETALHES — III
Já em Piracicaba, em 2004,

dois anos antes desse episódio po-
lítico marcante para a história
brasileira, o então secretário de
Habitação do Estado, Barjas Ne-
gri — no governo de Geraldo Al-
ckmin — decidiu voltar a Piraci-
caba efetivamente (pois sempre
ocupou cargos fora) e candida-
tar-se a prefeito, com um por cen-
to nas pesquisas. Seu adversário?
O deputado estadual Roberto Mo-
rais (CID), completando o sexto
mandato na Alesp, e não reeleito.

DETALHES — IV
Essa história é conhecida, pois

Morais estava com mais de 60%
das intenções de votos e era tido
como eleito no primeiro turno de
2004. Barjas cresceu nas pesqui-
sas, apoio decisivo do Partido Pro-
gressista (PP), e teve a legenda no
PSDB. Chamou o médico Sérgio
Pacheco (PSDB) para vice e, assim,
a chapa pura percorreu a cidade,
passando para o segundo turno
em uma vitória histórica na épo-
ca. Depois, Barjas foi reeleito em
2008 com o mesmo vice Pacheco.

DETALHES — V
Em 2024, Barjas Negri (PSDB,

que deve unir-se com o CID) será
candidato a prefeito e, aliás, já está
com a campanha na rua, indo para
todos cantos e atuando como opo-
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sição direta ao prefeito Luciano
Almeida (sem partido), que o ti-
rou da reeleição para um quarto
mandato em 2020. Vem a pergun-
ta deste Capiau, chato, idoso e
cansado: Roberto Morais (CID)
seria o candidato a vice de Bar-
jas? Sobre isso, o próprio Barjas
diz: “Ouçam o meu silêncio”.

BRITO
Sexta (2), o empresário Ed-

valdo Brito deixou o Avante, par-
tido pelo qual disputou vaga na
Câmara Federal, obtendo oito
mil votos. Decidiu que abando-
nará a política, mas não deixará
de lutar pelas melhorias da cida-
de. No meio político, enquanto
alguns dizem que “vai tarde”,
como ferrenha oposição a Brito,
outros afirmam que “é uma perda
para a boa política”. O vereador
Gustavo Pompeo assume a pre-
sidência da legenda na cidade.

PRECONCEITO
O Partido Liberal (PL) está

organizando o escritório do seu
presidente de honra, Jair Messias
Bolsonaro, que, a partir de janei-
ro, terá uma sala especial mantida
pela legenda. Por isso, passa por
algumas reformas, pintura, etc, e
é certo que um balcão vermelho
está sendo retirado. Isso é, em
síntese, horror ao vermelho, cor
predominante do PT (Partido
dos Trabalhadores). Isso tem
graça? Não. É pura manifestação
de preconceito, que não ajuda.

CENTRÃO
É admirável como Lula (PT)

sabe trabalhar com a política e
com os políticos! Soube manifes-
tar apoio a Arthur Lira (Alagoas)
para a presidência da Câmara
Federal e já tem, entre os apoia-
dores, o grupo Centrão, o mesmo
que derrubou a ex-presidente Dil-
ma Rousseff (PT), num ato lamen-
tável de impedimento por nada.
Só que, agora, na volta (ela disse,
“voltaremos”), a presidente por
quase seis anos deverá ser embai-
xadora do Brasil em Portugal.

ROTAS
Hoje (6), às 8h30, será lan-

çado oficialmente em Piracicaba
o programa Rotas Rurais, ofere-
cido pela SAA (Secretaria de Agri-
cultura e Abastecimento do Esta-
do de São Paulo), que visa ajudar
os moradores da zona rural a lo-
calizar suas propriedades no
mapa por meio do Endereço Ru-
ral Digital, que funciona como um
CEP rural personalizado. A equi-
pe da secretaria estadual fará
uma apresentação do funciona-
mento do programa e auxiliará os
cidadãos a se cadastrarem e lo-
calizarem sua propriedade por
meio do aplicativo do programa. 

PT organiza a participação na posse;
piracicabano na equipe de transição
Para a deputada estadual Professora Bebel, principal liderança do partido na região, é
fundamental uma ampla participação da população na posse do presidente Lula

O diretório municipal do Par-
tido dos Trabalhadores de Piraci-
caba (PT) está se organizando para
garantir que a cidade tenha uma
caravana de filiados e militantes
na posse do presidente eleito Luiz
Inácio Lula da Silva, que aconte-
cerá em primeiro de janeiro, em
Brasília. O assunto foi amplamen-
te discutido domingo (4), durante
reunião do diretório do partido,
na sede da subsede da Apeoesp
(Sindicato dos Professores do En-
sino Oficial de Ensino do Estado
de São Paulo), quando também
foi decidido que o partido, a par-
tir do próximo ano, fará carava-
nas pelos bairros da cidade, de-
nominada de “PT nos bairros”,
visando ampliar o diálogo com a
população da cidade. Para a de-
putada estadual Professora Be-
bel, principal liderança do parti-
do na região, é fundamental uma
ampla participação da população
na posse do presidente Lula. A7

O piracicabano Pedro Totti, que participou da reunião ao lado da Professora Bebel,
integra a equipe de transição do governo Lula, na área da previdência social

Divulgação

DESAFIOS DA TRANSIÇÃO
Em encontro com representantes do Instituto Conespi, no
último sábado, 3, o deputado federal Vicentinho (PT) des-
tacou os desafios do período de transição para o próximo
governo do presidente Luis Inácio Lula da Silva, que toma

Isabella Borghese

posse em 1o de janeiro de 2023. Na ocasião, o parlamen-
tar confirmou a emenda de R$ 400 mil para a saúde de
Piracicaba, atendendo pedido da deputada Bebel e articu-
lada pelo líder comunitário Vicente Duarte (foto). A10

Divulgação

UMA NOITE NO MUSEU
O contador de histórias Evair
Sousa coordena, amanhã, 7,
das 19h às 21h, mais uma
edição do evento gratuito
“Uma Noite no Museu”, que
consiste em uma visita guia-
da para crianças. Durante a
atividade, os pequenos co-

nhecerão a história de Pira-
cicaba e suas lendas, cami-
nhando pelos corredores do
museu, tendo contato com
fotos, pinturas do início do
Século 20 e objetos históri-
cos, tornando a narrat iva
mais lúdica e imersiva. A7

A 5A 5A 5A 5A 5

TTTTTRANSTORNORANSTORNORANSTORNORANSTORNORANSTORNO
DODODODODO     ESPECTROESPECTROESPECTROESPECTROESPECTRO
AAAAAUTISTUTISTUTISTUTISTUTISTAAAAA     ÉÉÉÉÉ     TEMATEMATEMATEMATEMA
DEDEDEDEDE     REUNIÃOREUNIÃOREUNIÃOREUNIÃOREUNIÃO

A 7A 7A 7A 7A 7

Guilherme Valdanha

A Prefeitura planeja a recupe-
ração do asfalto em cerca de
200km da malha viária, con-
forme explica o prefeito Lucia-
no Almeida (sem partido), em
reunião no Centro Cívico. A7

RECUPERAÇÃO
DO ASFALTO
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Adelino Francisco
de Oliveira

Definitivamente
 a política não
pode ser com-

preendida com as ca-
tegorias próprias da
religião. Posiciona-
mento político não é
uma confissão dog-
mática de fé. A arte
da política exige debate, análi-
se estrutural e conjuntural,
abertura para o diálogo e até
revisão de conceitos e posições.
O objetivo da política deve ser
sempre a busca pela constru-
ção do bem coletivo. Em políti-
ca quando se percebe que uma
determinada decisão foi equivo-
ca, não pode haver constrangi-
mento para se refazer a trajetó-
ria, por meio de outras escolhas.

 A democracia não pode ser
confundida com uma teocracia!
Na democracia a força política
deve ser expressão da vontade
popular. O poder emana sempre
do povo, por isso a vontade po-
pular é soberana. O representante
legitimamente eleito, por meio do
processo eleitoral, é o detentor
desse poder popular e deve go-
vernar sempre sob o auspício da
Constituição vigente. A democra-
cia de alta intensidade é quando

se alcança uma ampla,
intensa, representativa
e qualificada participa-
ção popular. É essa de-
mocracia participativa
que devemos almejar.

O político não pode
ser considerado como
alguém que foi ungido,
sendo portador de uma
missão divina. A tarefa
política, constitucional-

mente definida, não tem relação
alguma com a vocação religiosa. O
político, mesmo o mais carismáti-
co, é eleito para exercer e cumprir
tarefas próprias da política e não
de um líder religioso ou algo do
gênero. É importante frisar que
todo mandato em uma democra-
cia cumpre uma função política
determinada, sempre sob as re-
gras estabelecidas pela Carta Mag-
na do país, a Constituição. A lide-
rança política, mesmo consideran-
do seu carisma e personalidade,
não representa a si mesma, mas
sim projeta um determinado pro-
grama político, o qual a maioria
da população votou e escolheu.

Em uma teocracia, o líder
religioso acumula e detém tam-
bém o poder político, governa-
do soberano e de maneira incon-
teste, na medida em que é reco-
nhecido como representante de
um poder divino. Nesse caso,

diferente da ordem democráti-
ca, o poder político não decorre,
em absoluto, do referendo po-
pular. Quando o poder vem do
alto, não há quem possa contes-
tá-lo. Na teocracia, sem nenhum
espaço para a participação po-
pular, a doutrina religiosa é que
define as regras sociais, a partir
da categoria de pecado, legislan-
do sobre o comportamento moral
de cada indivíduo, a partir de
uma visão punitiva e coercitiva.

Quando livre de qualquer vi-
são fundamentalista e também
de posturas fanáticas, as religi-
ões, que são portadoras de sabe-
dorias mais que milenares, têm
o que contribuir para a formula-
ção de concepções éticas, tendo
muito a dizer para o campo polí-
tico. A Teologia da Libertação,
por meio de uma exegese bem
fundamentada e de uma herme-
nêutica rigorosa, fez essa apro-
ximação criteriosa entre fé e po-
lítica. Nesse caso, longe de qual-

quer forma de manipulação e
alienação, a religião tornou-se
fonte de pensamento crítico e
de libertação sócio-política.

O diálogo entre política e re-
ligião deve se dar sempre res-
peitando a autonomia de ambas.
As tarefas da política não podem
ser confundidas com os precei-
tos próprias das religiões. Cabe
à política construir as condições
para que a sociedade tenha a
justiça e o direito como dimen-
sões estruturantes. A religião,
quando crítica e emancipadora,
livre, portanto, de qualquer res-
quício de fundamentalismo e fa-
natismo, ensina justamente a
ética da justiça e do direito. A
conexão crítica e não dogmáti-
ca destas duas dimensões liber-
ta o pensamento humano, ins-
pira ações e ensina a sociabili-
dade capaz de elevar o espirito
civilizatório que habita em cada
pessoa, fortalecendo a democra-
cia e o senso de cidadania.

———
Adelino Francisco de
Oliveira,  professor
no Instituto Federal
de São Paulo, campus
Piracicaba,  Doutor
em Filosofia e Mestre
em Ciências da Reli-
gião (e-mail: adelino.
oliveira@ifsp.edu.br)

"... bom sujeito não é."
"In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis"

bém, uma conveniên-
cia, especialmente em
tempos caóticos em
que multidões falam,
discutem, brigam como
se tudo soubessem
mas sem argumentos.
A isso, pensadores de-
finem como "idiotia
cultural coletiva".

Retorno, porém,
ao futebol. Até mesmo os que não
gostam dessa magia dos deuses
do Olimpo hão que admitir: a Copa
deixou o mundo mais leve. Já não
mais se fala nem mesmo da estu-
pidez entre Rússia e Ucrânia. E até
exorcizamos aquela figura horro-
rosa de Brasília. O futebol é, tam-
bém, questão política. E grave.

E - acreditem ou não - pode
ser questão de segurança nacio-
nal. Sou testemunha disso. Foi
em 1974. À época, como jornalis-
ta, mantinha relações muito pró-
ximas com a área política. Em
especial com o então Governador
Paulo Egydio Martins, que me
honrou com sua amizade. A dis-
puta final do campeonato pau-
lista seria entre Palmeiras e Co-
rinthians. E este, há 20 anos, não
conseguia o título de campeão. O
governador convocou-me para
uma reunião na qual eu seria tes-
temunha. O velho Rípoli estava
junto. Nela, estavam dirigentes
do futebol paulista. E o governa-
dor transmitiu a ordem do Pre-
sidente Ernesto Geisel: o Palmei-
ras deveria "entregar" o jogo
para o Corinthians ser campeão.
O motivo? Tratava-se de segu-
rança nacional. Pois o governo -
diante da crise econômica - ti-
nha certeza de que a torcida co-
rintiana iria causar uma revol-
ta popular no país. E seria in-
controlável. Ficou tudo acerta-
do. Até o Rípoli concordou com
a marmelada. Mas... O Corin-
thians perdeu, mesmo com o
Palmeiras "entregando" o jogo.

Agora, estou nervoso. Es-
crevo antes do jogo contra a
Coreia do Sul. Faço figa.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Há muitos anos,
tive uma na-
morada de

quem gostei muito.
Aliás, nunca namorei
sem gostar. Até mes-
mo exagerei, entregue
a paixões. Mas - ora,
bolas! - como é possí-
vel viver sem apaixonar-se? Pai-
xão por filhos, por amigos, por
ideias, por objetivos. O fato é que
tive uma namorada por quem me
apaixonei. Percebia, no entanto,
haver algo estranho no relaciona-
mento. Sentia um não-sei-quê es-
quisito naquela mulher adorável.

Então, certo dia, ela me fa-
lou: "Coisa mais idiota, vocês,
homens, ficarem alucinados por
causa de 22 outros homens cor-
rendo atrás de uma bola. Que
ridículo!" Ela, minha então ama-
da, detestava o futebol. Pior ain-
da: ridicularizava. Então, veio-
me à cabeça aquela música do
baiano notável, o Dorival Ca-
immy: "Quem não gosta de sam-
ba, bom sujeito não é / É ruim da
cabeça ou é doente do pé." Mu-
dei, de imediato, a letra: "Quem
não gosta de futebol, bom sujei-
to não é." A mulher amada não
devia, pois, ser boa da cabeça ou
era doente do pé. Caí fora da-
quela relação tão amorável.

Ora, entendo e compreendo
quem não se interessa por fute-
bol. Desculpem-me eles, mas pen-
so terem questões mal resolvidas
com a própria vida. Talvez, aque-
le "medo de ser feliz", sei lá eu.
Mas compreendo. No entanto, o
não-gostar de futebol, o repudi-
ar, o considerar idiotice como o
fez aquela minha namorada -
isso é imperdoável. Insisto: im-
perdoável. Pois, essa história de
ficar perdoando tudo a todos não
é verdadeira. Só se perdoa quem
se arrepende, quem se comprome-
te a não repetir a bobagem. Mas
hei que relevar, já que, no final
das contas, futebol é paixão. E
paixão é privilégio. Azar de quem
não a tem ou não a conhece.

Admito: paixão é cegueira.
No entanto, para os japoneses,
isso é, também, virtude, condi-
ção para sabedoria. Pensemos
nos três macaquinhos: "não vejo,
não ouço, não falo." É uma ori-
entação moral: "não veja o mal,
não ouça o mal, não fale o mal."
No entanto, ampliou-se como sa-
bedoria de vida.  Tornou-se, tam-
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quem nãoquem nãoquem nãoquem nãoquem não
se interessase interessase interessase interessase interessa
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Divisão, quando
deveria ser adição

José Renato Nalini

OBrasil partici-
 pou da COP-27,
no Egito, com

três representações.
Um pavilhão oficial, do
governo em final de
mandato; um pavilhão
das ONGs e um pavi-
lhão integrado pelos go-
vernadores da Concertação da
Amazônia Legal. Mostra de que
não há consenso nesta nação em
que o único possível consenso é a
falta absoluta de consenso. So-
bre todas as coisas. Mas o que
parece trágico, também quanto
à urgência na paralisação do des-
matamento, no reflorestamento
das áreas devastadas e na ado-
ção de uma política estatal res-
ponsável em relação ao ambiente.

A esperança dos humanos
sensíveis em relação à natureza
vilipendiada, é a retomada de
uma tradição lenta e gradual-
mente construída durante déca-
das, a partir da metade do sécu-
lo passado. O promissor país ver-
de, que elaborou a mais bela nor-
ma fundante do século 20, o arti-
go 225 da Constituição de 1988,
passou a ser "Pária Ambiental",
com aplauso de quem é pago pelo
povo para tutelar a natureza.

É saudável que as organiza-
ções não governamentais, um dos
bons resultados da Constituição
Cidadã, assumam o protagonis-
mo que já foi do governo e que,
segundo se espera, voltará a ser.
Mas a participação obrigatória
do Estado não exclui a parceria
com a sociedade civil. Esta des-
pertou para a gravidade da si-

tuação e sabe que a so-
brevivência depende de
muita prudência, juízo
e trabalho. Reflorestar
é tão urgente quanto
parar de desmatar.

Mais importante
ainda, o vácuo deixa-
do pelo governo fede-
ral fez com que Esta-
dos e municípios assu-

missem a obrigação constitucio-
nal de se preocupar e de zelar pelo
ambiente. Há três esferas fede-
rativas na República Brasileira e
todas as três são igualmente res-
ponsáveis pela tutela ecológica.

A situação do planeta na pre-
cipitação de ocorrências climáti-
cas causadoras de morte e de
muitas catástrofes mostrou que
o aquecimento global é o assunto
de maior relevância em nossos
dias. Predomina, em importância
e pressa, a todos os demais. Daí a
esperança que renasce, com a pos-
sibilidade de que o Brasil volte a
ser parceiro da salvação da Terra
e não seu carrasco, assim como
tem sido nos últimos quatro anos.

———
José Renato Nalini é rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Presiden-
te da Academia Paulis-
ta de Letras - 2021-2022.
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Orçamento Participativo: transparência
e respeito à representatividade popular

Carlos Alberto
Lordello Beltrame

Quando se fala
em Orçamento
Participativo

(OP) o primeiro pen-
samento que vem à
tona é permitir que a
sociedade, através de
seus líderes comuni-
tários,  tenham as
suas reivindicações e demandas
ouvidas pelo Poder Público.

Esse é o pensamento da Ad-
ministração que implementou
uma política de resgate desse
processo democrático, por en-
tender sua importância para o
desenvolvimento das regiões da
cidade, em seus mais diversos
aspectos, sendo eles mobilida-
de urbana, educação, habita-
ção, assistência social e geração
de empregos no município.

No Congresso do Orçamento
Participativo, realizado em julho
desse ano, no Engenho Central,
foram apresentadas 379 deman-
das, para se ter uma ideia da par-
ticipação expressiva da comunida-
de, sendo que destas, 60 foram
votadas pelos delegados partici-
pantes, como prioritárias, após
análise técnica e orçamentária. Até

o momento, os projetos
liberados pelas secreta-
rias chegam à cifra de R$
60 milhões, destinados
para o investimento em
serviços como recape de
ruas e avenidas, troca de
lâmpadas e luminári-
as, construções de eco-
ponto e áreas de lazer.

Essa gestão tem o
compromisso de deixar

transparente todo o processo que
contou, inclusive, com a partici-
pação de todos os secretários mu-
nicipais nestas reuniões. Foram
eles que orientaram e tiraram dú-
vidas das lideranças comunitári-
as, mesmo que uma determinada
demanda não fosse atendida na-
quele momento, oferecendo assim
todas as explicações necessárias.

O nosso objetivo foi fortalecer
e manter aberto o canal do Orça-
mento Participativo, pela sua fun-
ção estratégica de unir esforços
entre as lideranças comunitárias
e o Executivo, que juntos poderão
encontrar caminhos para garan-
tir o crescimento e desenvolvimen-
to sustentável de seus bairros.

O Orçamento Participativo
nada mais é do que uma reunião
democrática e transparente, onde
os principais autores são as re-
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presentantes das comunidades
distribuídas pelas seis regiões,
que durante dois meses recebe-
ram as plenárias (reuniões da co-
munidade daquela região) onde
existe a oportunidade de apresen-
tar demandas que envolvem in-
vestimento do Poder Público.

As demandas prioritárias das
seis regiões da cidade (Centro,
Norte, Sul, Leste, Oeste e Rural)
escolhidas no Congresso do OP,
foram encaminhadas para as res-
pectivas secretarias para avaliação
e as decisões apresentadas nas reu-
niões mensais do Conselho Muni-
cipal do Orçamento Participativo
(Comop). Esse Conselho é consti-
tuído por 14 membros do Poder
Público e 14 representantes da So-
ciedade Civil, sendo um titular e
um suplente, destacando-se a
zona rural, que devido a sua área
territorial, necessita ser compos-
ta por quatro conselheiros, sendo
dois titulares e dois suplentes.

Os novos membros do Co-
mop tomaram posse no último dia
16/11, representados pelo Poder
Público e Sociedade Civil. Sendo
assim, cada região terá um con-
selheiro titular e um suplente,
com exceção da região rural, que
terá dois conselheiros titulares e
dois suplentes, além dos integran-
tes do Poder Público representan-
do as secretarias municipais (Mo-
bilidade Urbana, Trânsito e
Transportes, Saúde, Defesa do
Meio Ambiente, Ação Cultural,
Obras, Assistência e Desenvolvi-
mento Social e Educação). São
eles que, em consenso, definirão
o ritmo do andamento das de-
mandas em 2023. Os membros da
sociedade civil fiscalizarão o an-
damento e a efetividades das
obras elencadas por região.

Oferecemos assim todas as
condições para que esse processo
democrático avance, resgatando
assim a sua credibilidade. E sem-
pre estaremos abertos para o seu
aperfeiçoamento, sempre pensan-
do na melhoria da qualidade de
vida e desenvolvimento sustentá-
vel de cada região de Piracicaba.

———
Carlos Alberto Lorde-
llo Beltrame é secre-
tário de Governo

A crítica destrói e o elogio constrói
Douglas S. Nogueira

Ser criticado é algo
 difícil para o ser
 humano, ainda

mais quando isso é fei-
to de maneira hostil,
dura e sem a mínima
flexibilidade, tornan-
do-se então uma forte
ferramenta para a des-
truição dos sonhos, objetivos e pro-
pósitos de um indivíduo. Porém,
existe uma versão diríamos assim,
mais adocicada desse ato, que cha-
mamos de crítica construtiva.

Muitas pessoas então se ape-
gam nesse "amuleto", da crítica
construtiva, achando que possu-
em o direito de criticarem, dando
lições de moral e conselhos a to-
dos os seus semelhantes, a hora
que bem entenderem e da manei-
ra que quiserem. No entanto mal
sabem, que agindo dessa forma,
criticando a todo momento mes-
mo utilizando elas a maneira cons-
trutiva estarão a cada dia ajun-
tando, vagarosamente pacotes de

inimigos gratuitos, pois
por mais instrutiva que
seja a crítica, a mesma
quando lançada sobre
nós dói, mostrando-
nos nossas falhas, erros
imperceptíveis, coisas as
quais muitas das vezes
ocultamos em nosso in-
terior, aquelas que evi-
tamos saber de suas

existências no mais profundo eu.
Isso é fato consumado, porque
ser humano algum deseja ler um
enorme cartaz criticando-o, mos-
trando a ele suas inúmeras fa-
lhas, seus grotescos erros e por
isso geralmente em uma alta por-
centagem, a crítica nada mais faz
que, destruir o impulso humano
rumo às conquistas da vida.

Mas, como seria essa crí-
tica construtiva? Bom, pelo que
se entende trata-se de, mostrar
a alguém passiva e inteligen-
temente a melhor forma de
agir em relação aquela situa-
ção, dando-lhe então "uma luz
no fim do túnel" sem tirar-lhe
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as suas maiores forças que são
o entusiasmo e a vontade.

Entretanto, como já descri-
to a crítica pode destruir sem pi-
edade alguma os sonhos e obje-
tivos de um indivíduo. Agora,
como ajudamos alguém a cons-
truir os mesmos? É simples e
prático. Tiramos da cartola a
maior e melhor das ferramentas
para conquistarmos amigos, o
elogio. Com essa, você além de
ganhar admiradores e parceiros
ajuda ainda o seu semelhante a
construir sonhos, concretizar
metas ou mesmo revelar a ele
talentos, aptidões e grandezas as
quais escondidas se encontram.

Muitos ao receberem um
elogio tornaram-se "diferentes",
ganharam poderes para luta-
rem contra os adversários da
vida, fortaleceram robustamen-
te seus egos e procuraram de
alguma forma viverem sempre
cercados das qualidades, as
quais lhes foram mostradas.
Como se vê; o elogio constrói,
eleva a auto-estima (valorização
de si mesmo), coloca a pessoa
numa situação de impulso para
com a vida. E quem elogia, tam-
bém sente algo grande dentro de
si, pois ajuda alguém a se desen-

volver espiritual, física e material-
mente, contemplando em seguida
a sua obra de amor ao próximo.

Criticar é difícil, porém em
diversas ocasiões se faz necessá-
rio, já elogiar é muito fácil e in-
dispensável no dia-a-dia. Entre-
tanto, fica o lembrete: elogie sem-
pre com sinceridade, do coração
para fora e não simplesmente
com os lábios, porque o falso elo-
gio é muito bem percebido, po-
dendo você também arranjar,
mais uns integrantes para o seu
o pacote de inimigos gratuitos,
além de receber os tristes títulos
de falso (a), mentiroso (a), inte-
resseiro (a), entre outros.

Todos os dias vamos nos de-
parar com situações que exigirão
a utilização dessas duas ferra-
mentas, a crítica e o elogio. Evi-
tar criticar até a última circuns-
tância elogiando com muita sin-
ceridade sempre que possível
será o ideal para vivermos bem
no meio social, mas mesmo as-
sim seremos vítimas de pessoas
que nos odeiam, sabe-se lá o por
quê desse sentimento, no entanto
agiremos para nós mesmos, em
busca da melhor consciência, cons-
truindo vidas e não destruindo as
mesmas, pois nem Jesus Cristo
conseguiu agradar a todos.

———
Douglas S. Nogueira, téc-
nico de Planejamento da
Manutenção. Blog: www.
douglassnogueira.blogspot.
com. E-mail: douglas_s
nogueira@yahoo.com.br
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DUAS CERTEZAS
Decreto do Presidente Jair

Bolsonaro impede a presença de
Nicolás Maduro, Presidente da
Venezuela, no Brasil, para a pos-
se de Luiz Inácio Lula da Silva.
Para que Maduro, Daniel Orte-
ga (Nicarágua), Miguel Díaz-
Cane (Cuba) e outros nocivos no
Brasil? Que benefícios podem ofe-
recer? Logicamente visam o BN-
DES como a presidente Xiomara
Castro (Honduras) que já decla-
rou que virá e pedirá um finan-
ciamento de U$ 270 milhões. E,
tem o perigo do calote, como já
fizeram Venezuela (U$ 681 mi-

lhões), Cuba (U$ 226 milhões) e
Moçambique (U$ 122 milhões).
Falta dinheiro para o social, a
educação, a saúde e vai atender
ditadores? Já Hamilton Mourão
tem razão: as manifestações pelo
país deveriam ter acontecido
quando da forma vergonhosa-
mente absurda que Lula foi li-
berado para disputar as elei-
ções. Agora parece tarde demais.

PONTO FINAL
Lula pode bater recorde

com ministérios. É capaz de che-
gar a 35. Tem que acomodar
alojar (acomodar) muita gente.

CACAU
O Ministério da Agricultu-

ra, Pecuária e Abastecimento
(Mapa), por meio da Comissão
Executiva do Plano da Lavoura
Cacaueira (Ceplac), em parceria
com a Organização das Nações
Unidas para a Agricultura e Ali-
mentação (FAO) teve o projeto
"Conservação da Mata Atlânti-
ca através do manejo sustentá-
vel das paisagens agroflorestais
do cacau" aprovado pelo Fundo
Global para o Meio Ambiente
(GEF, em inglês). O valor do fi-
nanciamento na modalidade
doação é de US$ 5,3 milhões.

ADIDOS
Os Ministérios da Agricul-

tura, e das Relações Exteriores
(MRE) e a Agência Brasileira de
Promoção de Exportações e In-
vestimentos (Apex) realizaram o
4º Encontro dos Adidos Agríco-
las Brasileiros. O objetivo do
evento é reunir os adidos para
discutir temas técnicos relacio-
nados a barreiras ao comércio,
acesso a mercados, promoção
comercial, sustentabilidade e
imagem, ameaças e oportuni-
dades para o agronegócio.

CAR
A política de regularização

ambiental dos imóveis rurais foi
o tema em debate do 9º Encon-
tro Nacional do Cadastro Am-
biental Rural (CAR), em Brasí-
lia. Realizado pelo Serviço Flo-
restal Brasileiro (SFB), o encon-
tro contou com o apoio da Agên-
cia de Cooperação Técnica Ale-
mã GIZ, e reúne representantes
de órgãos gestores do CAR de
19 estados e do Distrito Fede-
ral. O diretor-geral do SFB, Pe-
dro Neto, destacou a importân-
cia do encontro para promover
a regularização ambiental.

MERCOSUL
A Confederação da Agricul-

tura e Pecuária do Brasil (CNA)
participou, de um webinar que
debateu como as barreiras não
tarifárias ameaçam o comércio
de produtos do agro brasileiro.
O evento também discutiu o im-
pacto para o comércio interna-
cional da diligência devida em
discussão na União Europeia.
Ainda na ocasião foi apresenta-
do um panorama dos progra-
mas ambientais implementados
pelos países do Mercosul.

SOJA
Considerando dados da

soja, foram escoados pelos por-
tos do Arco Norte, no período
de janeiro a outubro de 2022,
cerca de 37,70% do volume na-
cional, contra 32,60% no mes-
mo período do ano anterior. Em
seguida, o Porto de Santos mo-
vimentou 33,60% da oferta na-
cional, contra 27,20% no mes-
mo período do ano passado.

Paranaguá seguiu escoando
12,80% das exportações contra
14,20% do exercício anterior,
enquanto o porto de Rio Gran-
de embarcou 6,50% contra
14,60% do exercício passado.

FINANCIAMENTO
A Confederação da Agricul-

tura e Pecuária do Brasil (CNA)
participou, do Fórum Agronegó-
cio e Mercado de Capitais, reali-
zado pelo Instituto Brasileiro de
Direito do Agronegócio (IBDA),
em parceria com a Comissão de
Valores Mobiliários (CVM), no
Rio de Janeiro. No painel "Cadei-
as de produção agroindustrial e
formas de financiamento", o di-
retor técnico da CNA, Bruno Luc-
chi, falou da importância social e
econômica do agro brasileiro.

ÁGUA
A menos que encontremos

maneiras de administrar de for-
ma sustentável os escassos recur-
sos hídricos da Terra, precisare-
mos de pelo menos um terço a
mais de água para produzir a
quantidade adicional de alimen-
tos necessária para a crescente
população do planeta em meados
do século. Esta foi a mensagem
transmitida no Diálogo de Roma
sobre a Água, realizado pela Or-
ganização das Nações Unidas
para a Alimentação e a Agricul-
tura (FAO) em preparação para a
Conferência das Nações Unidas
sobre a Água do próximo ano.

ÍNDIOS
Um ano após o restabeleci-

mento da Cúpula das Nações
Tribais da Casa Branca, o De-
partamento de Agricultura dos
EUA (USDA) está comparti-
lhando suas ações para melhor
servir aos governos, cidadãos e
organizações tribais e honrar a
confiança e o tratado de nossa
nação responsabilidade. A ad-
ministração Biden-Harris e o
USDA estão tomando medidas
para fortalecer a autodetermi-
nação tribal, promover a equi-
dade e remover barreiras a ser-
viços e programas, além de in-
corporar perspectivas indígenas.

MUNICIPIO AGRO
Ranking Paulista é um pro-

grama para promover o desen-
volvimento rural sustentável no
Estado de São Paulo estimulan-
do as prefeituras a implementar
e desenvolver agendas estratégi-
cas estaduais a fim de fortalecer
a gestão rural local e melhorar
produtividade e sustentabilida-
de do agronegócio paulista. Além
disso, orientar os municípios no
atendimento às diretrizes do Pro-
grama do Governo Estadual Ci-
dadania no Campo visando o
desenvolvimento rural susten-
tável através da parceria entre
os entes governamentais. (Com
informações de assessorias)

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com

Um comunista em cada esquina?
Gaudêncio Torquato

Não vai aqui ne-
nhum gesto de
desprezo, muito

menos de desrespeito, a
quem ousa discordar
do governo a se insta-
lar em 1º de janeiro de
2023, por enxergar nele
uma porta para a che-
gada do comunismo ao país. O que
se ouve hoje da turba que se posta
na frente de alguns quartéis não
tem nexo. Ou, em outras palavras,
trata-se de ignorância sobre o que
se passa aqui e alhures. É enxer-
gar o horizonte com muito cisco
no olho. Pior é constatar que há
quadros das Forças Armadas que
ainda apostam nessa maluquice.

Para tentar explicar mi-
nha análise, peço ao leitor um
pouco de paciência para pin-
çar velhos, porém nem sem-
pre lembrados, conselhos.

A democracia é o sistema
dos contrários, o que pressupõe
divergência entre divisões da so-
ciedade sobre suas metas. Ali-
menta-se da seiva dos partidos,
que constituem parte, parcela,
pedaço da sociedade. Dessa for-
ma, a democracia se assenta na
concorrência entre siglas, no de-
bate de ideias, na livre expres-
são de cada parte para ilustrar,
orientar e convencer as massas.

O Brasil tem um sistema de-
mocrático, fixado em normas cons-
titucionais, ancorado em Três Po-
deres (Executivo, Legislativo e Ju-
diciário), com claras normas so-
bre direitos individuais e coletivos,
e extensa descrição dos papéis dos
órgãos de Estado, como as agênci-
as de controle e de segurança, a
par do capítulo sobre deveres dos
cidadãos. Há de se admitir que não
temos ainda uma democracia
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consolidada, podendo
até ser considerada
um projeto em forma-
ção, ante as democra-
cias mais antigas.

Nos tempos de Pla-
tão e Aristóteles, o cida-
dão carregava uma
missão. Honrar e de-
fender a polis. Passou o
tempo e a democracia

direta da Ágora, a praça central
de Atenas, ganhou novos contor-
nos. O Estado passou por extraor-
dinária evolução, ao substituir o
espaço feudal do absolutismo pelo
espaço da República. O poder abso-
luto - de inspiração divina dos Reis
- cedeu lugar ao poder do povo. Um
poder corporificado no Estado mo-
derno pelo ideário da Revolução
Francesa, com seu escopo do go-
verno representativo, das liberda-
des, dos direitos e deveres dos ci-
dadãos - expressão, produção, co-
mércio - incorporando os avanços
civilizatórios que plasmaram a mais
forte democracia do mundo oci-
dental, a norte-americana, plasma-
da sob o lema do primeiro presi-
dente da nova ordem, Abraham
Lincoln: "a democracia é o gover-
no do povo, pelo povo, para o povo".

Temos de admitir que a frase
virou slogan de palanque. O go-
verno do povo virou, em muitos
países, o governo de minorias, o
governo pelo povo se transformou
em um governo para profissionais
e um governo para o povo acabou
cedendo lugar a uma administra-
ção para amigos e seus grupos.
Tais desvirtuamentos ocorreram
ao sabor dos jogos tramados
para conquistar o poder. Que dei-
xou de ter em mira um ideário,
com um caudaloso veio de cau-
sas, e ter como alvo a construção
de cidadelas de Tio Patinhas.

Ora, a esses vieses, adicio-

namos, por aqui, uma fileira de
mazelas. O Brasil urbano reve-
la-se parecido com o Brasil ru-
ral em toda a sua trajetória. O
império coronelista do princípio
do século retrasado fincou raí-
zes em outros roçados. O novo co-
ronelismo arranjou um habitat.
O voto de cabresto, prática frau-
dulenta dos tempos da oligarquia
rural, transferiu-se ao domínio
dos "novos donos do poder".

Os traços do passado coloni-
al impregnam nossa identidade,
banhando-a com a lama dos ve-
lhos tempos: a pobreza educacio-
nal das massas; a perversa dis-
paridade de renda entre classes;
o sistema político resistente às
mudanças; o sistema de governo
ortodoxo (hiper-presidencialis-
mo); e a continuidade de mazelas
históricas, entre as quais reinam,
absolutas, o patrimonialismo e o
assistencialismo de caráter popu-
lista-paternalista. Sob essa teia es-
buracada, a concentração de for-
ças permanece sob a égide do Esta-
do todo-poderoso, bem visível na
função de cobrador de impostos,
eixo repressor (policialesco), distri-
buidor de favores e com poder de
definir os destinos da sociedade.

Conclusão: o Brasil tenta cons-
truir, lenta e gradualmente, desde
o século XIX, o altar da Cidada-
nia. Em 1881, tinha 12 milhões de
habitantes, dos quais poucos eram
imunes à manipulação dos gover-

nos. Hoje, são 215 milhões de ha-
bitantes. E mais de 30 milhões de
famintos. Milhares sujeitos à in-
fluência dos governantes. O que
temos, hoje, em vez de Cidadania,
é Estadania, a dependência do Es-
tado, o favor, migalhas, esmola.

E o mundo? Algumas demo-
cracias evoluíram na linha dos di-
reitos e deveres, como a norte-
americana. Mas as margens da
pirâmide cresceram em quase to-
dos os lugares, com exceção de al-
guns países, como os escandina-
vos. E os regimes comunistas? Ora,
trabalham com o capital. Caso da
China, um capitalismo de Estado.
Na Rússia, grupos empresariais se
multiplicam. O capital é a mola do
crescimento. Quem insiste em ve-
lhas teses está de farol baixo, ca-
sos da Venezuela e Cuba. A Co-
réia do Norte é uma redoma. O
porto seguro é a social-democra-
cia. Que inspira países europeus.

O comunismo é, portanto,
uma quimera. Não há de sobrevi-
ver em um país com a dimensão
continental como o nosso, com
tantas riquezas, com a índole de
um povo de sangue negro, indí-
gena e português, e uma tradição
que preza a criatividade, a liber-
dade, as livres manifestações e de
uma alegria contagiante. Pode-
mos compreender rompantes à
direita e à esquerda como sinais
de um tempo tempestuoso. Temos
em nossa frente, a caminhada
para o centro, saída eficaz para
acomodar as placas tectônicas.

Em suma, quem vê comu-
nista em cada esquina precisa
correr urgente ao oculista.

———
Gaudêncio Torquato é
jornalista, escritor, pro-
fessor titular da USP e
consultor político. Twit-
ter: @gaudtorquato

Almir Pazzianotto
Pinto

Com imodéstia,
arrogância e a
forte dose da

demagogia que o tor-
nam admirável para
51% do colégio eleito-
ral, o presidente elei-
to Luís Inácio Lula da
Silva declarou à imprensa que
exercerá o controle da economia.

Ocupar-se da economia é
apenas uma das atribuições do
presidente da República. Antes,
porém, deverá se preocupar
com a defesa e o cumprimento
da Constituição de 1988, igno-
rada em numerosos aspectos à
espera de regulamentação.

Vamos aos exemplos. O in-
ciso I, do Art. 7º, coloca entre
os direitos dos trabalhadores
urbanos e rurais, que visam a
melhoria de suas condições so-
ciais, "relação de emprego pro-
tegida contra despedida arbitrá-
ria o sem justa causa, nos ter-
mos de lei complementar, que
preverá indenização compensa-
tória, dentre outros direitos".

Passados 34 anos, não se co-
nhece o projeto da lei comple-
mentar exigido pela Constituição.
O vácuo legal é precariamente
preenchido pelo Art. 10 do Ato
das Disposições Constitucionais
Transitórias (APDT), cuja reda-
ção limita a proteção do Art. 7º,
I, "ao aumento, para quatro ve-
zes, da porcentagem prevista no
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art. 6º, caput e § 1º,
da Lei nº 5.107, de 13
de setembro de setem-
bro de 1966" (revoga-
da pela Lei nº 8.036,
de 11/5/1990). Logo, é
amplo o direito de de-
mitir, desde que se pa-
gue a indenização.

O presidente Lula
integrou a Assembleia

Nacional Constituinte. Acredi-
ta-se que conhece a Constitui-
ção. Não ignora que o dispositi-
vo aguarda regulamentação. Du-
rante o tempo em que exerceu os
primeiros dois mandatos, como
presidente da República, nenhu-
ma providência adotou no senti-
do de propor ao Poder Legislati-
vo a mencionada lei complemen-
tar. O malogrado Fórum Nacio-
nal do Trabalho, por ele criado e
instalado em julho de 2003, não
se ocupou do relevante assun-
to. Afinal, proteger o emprega-
do contra despedida arbitrária
ou sem justa causa, é o mínimo
que se deveria aguardar de
quem foi operário e presidente
de sindicato de trabalhadores.

"Salário-família pago em ra-
zão do dependente do trabalha-
dor de baixa renda nos termos
da lei" e a "proteção (do trabalha-
dor) em face da automação, na for-
ma da lei", previstos, respectiva-
mente, nos incisos XII e XXVII, do
Art. 7º, são duas outras garanti-
as sociais à espera de regulamen-
tação mediante lei ordinária.

Se não deveriam existir como

À espera de regulamentação

normas de hierarquia constituci-
onal, pouco importa. Ambas per-
tencem à Constituição que Luís
Inácio Lula da Silva discutiu e
aprovou, com a bancada do Parti-
do dos Trabalhadores. Conheço
integrantes da Assembleia Nacio-
nal Constituinte arrependidos do
texto populista, demagógico e pro-
lixo que produziram. Agora é tar-
de. Mais de 100 emendas não con-
seguiram conduzir a Lei Orgânica
da Nação à esfera da realidade.

Para os servidores públicos
civis a dívida trintenária consiste
na regulamentação dos incisos VI
e VII do Art. 37 da Lei Funda-
mental. O primeiro assegura o
direito à livre associação sindical,
e o segundo o direito de greve,
"exercido nos termos e nos limi-
tes definidos em lei específica".

O número de paralisações de
servidores públicos civis retroce-
deu nos últimos anos. A falta de
lei regulamentadora serviu como
fundamento, em decisões judici-
ais, no sentido da ilegalidade. Resta
saber se a norma constitucional é
válida e se tem utilidade. Se tem,
deve ser objeto de regulamentação
mediante lei específica, que trate

com exclusividade da matéria. Se
pertence ao terreno da fantasia,
deve ser excluída por emenda.

Registro, afinal, neste breve e
incompleto texto, a inadiável re-
gulamentação do Art. 184, cujo
texto ambíguo diz: "Compete à
União desapropriar por interesse
social, para fins de reforma agrá-
ria, o imóvel rural que não esteja
cumprindo a sua função social,
mediante prévia e justa indeniza-
ção em títulos da dívida agrária,
com cláusula de preservação do
valor real, resgatáveis em até vin-
te anos, a partir do segundo ano
de sua emissão, e cuja utilização
será definida em lei". Ignoro os
nomes dos autores da excrecên-
cia jurídica. Tem odor de PT e
de PSDB. Afinal, a quem cabe-
ria avaliar se o imóvel rural
cumpre ou não a função social.
Quais os parâmetros utilizáveis, de
forma justa e equilibrada? Com a
palavra a bancada ruralista.

Na cerimônia de posse, o
Presidente e o Vice-Presidente da
República prestarão compromis-
so de "manter, defender e cum-
prir a Constituição." Como pode-
rão cumprir dispositivos inope-
rantes por falta de regulamenta-
ção? É a incômoda pergunta que
Luís Inácio Lula da Silva e Geral-
do Alckmin deverão responder.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi Minis-
tro do Trabalho e pre-
sidente do Tribunal Su-
perior do Trabalho
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Oportunidades de negócios
são foco em evento da Italcam
Participação é gratuita. Estão confirmadas as presenças do cônsul geral da Itália
em São Paulo, Domenico Fornara, e do vice-presidente da Italcam, Mário Batista

Domenico Fornara (cônsul da Itália em São Paulo) e Mário Batista
(vice-presidente da Italcam) são presenças confirmadas no evento

Divulgação

Entender os caminhos e as
possibilidades de negócios entre
Brasil e Itália. Essa é a proposta
do Road Show Itália no Interior,
que ocorre hoje, 6, das 14 às 17
horas, na Acipi (Associação Co-
mercial e Industrial de Piracica-
ba), com organização da Italcam
(Câmara Italiana de Comércio de
São Paulo). Gratuito e aberto a to-
dos os interessados, o evento con-
tará com a participação do cônsul
geral da Itália em São Paulo, Do-
menico Fornara e do vice-presi-
dente da Italcam, Mário Batista.
As inscrições podem ser feitas em:
https://linktr.ee/italcam.sp.

A balança comercial entre
Itália e Brasil supera R$ 3 bilhões
por ano. Os produtos da indús-
tria de transformação concen-
tram a maior parte do que é ex-
portado do Brasil; em segundo
lugar está a agropecuária. Em
2021, no topo da lista de exporta-
ções brasileiras para a Itália este-
ve a celulose, com R$ 609 milhões,
o que corresponde a 16% do total.
O café não torrado foi outro pro-
duto que esteve em alta, venden-
do R$ 477 milhões (14,7%). E em
terceiro lugar ficou o minério de
ferro e seus concentrados, fatu-
rando R$ 412 milhões (11%).

Ao longo dos últimos 10
anos, a relação comercial entre os
dois países sofreu variações con-
sideráveis: US$ 3,1 bilhões de ex-
portações para o país europeu; e
US$ 3,7 bilhões de importações
(valores mínimos). Esses e outros
dados serão apresentados pelo

vice-presidente da Italcam, Má-
rio Batista, que reforça a impor-
tância do evento para a cidade de
Piracicaba. "Para quem tem inte-
resse em negociar com o mercado
italiano, esta é uma forma de ini-
ciar, por meio da Câmara Italia-
na. O objetivo é estimular o con-
tato da Itália com o interior pau-
lista e vice-versa, além de facili-
tar o aproveitamento do potenci-
al econômico que ambas regiões
oferecem". Batista é responsável
pelo Projeto de Interiorização na
Italcam. Tem mais de 40 anos de
experiência em empresas multina-
cionais de grande porte. Foi Dire-
tor Estatutário na maioria das em-
presas do Grupo Pirelli e Tim no
Brasil. Também foi presidente do
Conselho da Anip (Associação Na-
cional da Indústria de Produtos
Pneumáticos) e diretor de Assun-
tos Institucionais da Pirelli.

Uma das propostas da Road
Show Itália no Interior é ampliar
o protagonismo do interior pau-
lista nessas negociações. Entre as
vantagens de exportar para a Itá-
lia está o fato de que o país faz
parte da União Europeia, o que
torna mais fácil expandir para
outros países alguns negócios.

Para a realização do Road
Show em Piracicaba, o Comitê de
Interiorização da Italcam conta
com os apoios da Acipi; Secretaria
Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo de
Piracicaba; Simespi (Sindicato das
Indústrias Metalúrgicas, Mecâni-
cas, de Material Elétrico, Eletrôni-

co, Siderúrgicas e Fundições de
Piracicaba, Saltinho e Rio das Pe-
dras); Ribeiro, Franchi e Cançado
Advogados; Café Morro Grande,
Comites SP - Comitê dos Italianos
no Exterior (por meio da Comissão
Business e Fund Raising e da Co-
missão Interior) e Hub Piracicaba.

Marcelo Cançado, presiden-
te da Acipi, destaca que é uma
honra receber o evento. "Além de
contarmos com uma comunida-
de italiana muito presente e atu-
ante em Piracicaba, o Road Show
Itália no Interior facilita a inte-
ração entre os empresários, au-
mentando as possibilidades de
negócios entre o município e a
Itália. O principal objetivo é criar
novas oportunidades", convida.

O programa de interioriza-
ção da Câmara de Comércio Ita-
liana, reforça o secretário José
Luiz Guidotti Júnior, titular da
Semdettur (Secretaria Munici-
pal de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo), abre
uma janela de oportunidades
para o mercado de Piracicaba.
"Essa parceria possibilitará que
as empresas possam vender seus
produtos no mercado europeu,
adquirir equipamentos indus-
trializados na Itália, firmar par-
cerias e intercâmbios tecnológi-
cos, dentre tantas outras formas
de aproximação. Será uma op-
ção de estreitamento do nosso
rico e diversificado parque fa-
bril com a indústria italiana".

CAPELA DO DIVINO REABERTA
Com 130 convidados e muita
emoção, foi reaberta na sexta
(02), depois de quatro anos
fechada para reformas, a tra-
dicional Capela do Divino Es-
pírito Santo, no início da rua
Moraes Barros, ao lado do Bar-
racão da Irmandade. A Missa
foi celebrada pelo padre José
Maria, que está se transferin-
do para Rio Claro e contou com
presenças ilustres como o
presidente da Irmandade, Vi-
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tor Totti e sua esposa Valéria
Francoso; com os festeiros
Adolpho Queiroz e Elisabete
Bortolin; os vereadores Gilmar
Rotta e Pedro Kawai, e as ex-
secretárias de Cultura, Cida
Abe e Cláudio Abe, e Rosân-
gela e Edgar Camolese. Na
foto, Elisabete Bortolin e Adol-
pho Queiroz, festeiros; o padre
Zé Maria; o presidente da Ir-
mandade, Vitinho Totti e sua
esposa Valéria Francoso.
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Ex-paciente arrecada cinquenta
pacotes de fraldas para o Cecan

Iniciativa é recorrente para a arrecadação também
de cestas básicas e brinquedos

O cabeleireiro Jonatas Santos,
38, coordenou ação junto aos cli-
entes de seu salão de beleza para a
arrecadação de fraldas geriátricas
para os pacientes em tratamento
no CECAN- Centro do Câncer da
Santa Casa de Piracicaba pelo
SUS- Sistema Único de Saúde.

Segundo Jonatas, que co-
nhece a realidade de pacientes
oncológicos em vulnerabilidade
financeira, os 50 pacotes de fral-
das geriátricas arrecadados cer-
tamente auxiliarão muitos deles.

“Desenvolvemos este tipo de
atividade já há algum tempo
para a arrecadação também de
cestas básicas e brinquedos, ação
social realizada em conjunto com
a Mancha Verde, torcida orga-
nizada do Palmeiras”, disse.

Jonatas revela que é ex-paci-

ente do CECAN há cinco anos,
quando precisou passar por uma
cirurgia para retirada de um pa-
raganglioma; tumor benigno, po-
rém muito raro, que se desenvol-
veu em cima de sua veia aorta.
“Como o tumor era muito vascu-
larizado, precisei me submeter a
uma cirurgia convencional, com
corte transversal, que exigiu dois
meses de recuperação”, disse.

A assistente social do CECAN,
Carina Vieira do Amaral, revela
que as fraldas foram distribuídas
conforme a necessidade do paci-
ente. “Fazemos uma triagem soci-
al para avaliar quem de fato mis
necessita deste benefício”, explica.

O CECAN mantém cerca
1.200 pacientes em tratamento,
sendo 85% deles assistidos pelo
SUS- Sistema Único de Saúde.

LIMPEZA NO CÓRREGO
O vereador Valdir Vieira Mar-
ques, o Paraná (Cidadania),
destaca a atuação de equipes
técnicas da Prefeitura em aten-
dimento a pedidos de morado-
res e comerciantes da região
da Paulista, especialmente no
entorno de área ambiental às
margens do córrego do Enxo-
fre, compreendendo as imedi-

ações do antigo Shopping Pau-
listar, no entroncamento das
ruas Benjamim Constant e da
Glória, altura do número 3270,
na divisa com o bairro Jardim
Explanada, onde a degradação
comprometia boa parte da re-
gião, devido ao despejo irregu-
lar de lixo e entulho descarta-
dos irregularmente no local.
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Um bate-papo com estudan-
tes do 2º ano do Ensino Médio
da Escola Estadual Sud Mennuc-
ci integrou a programação da
campanha "16 dias de ativismo
pelo fim da violência contra as
mulheres", nesta segunda-feira
(5). Na atividade, realizada no
auditório da escola, os alunos co-
nheceram o trabalho desenvolvi-
do pelas instituições ligadas à
proteção das mulheres em situa-
ção de violência e também quais
são os tipos de violação de direi-
tos e ainda como denunciar.

A vereadora Rai de Almei-
da (PT) explicou como atua a
Procuradoria Especial da Mu-
lher, na Câmara Municipal de
Piracicaba. "Não queremos que
a juventude passe por nenhum
tipo de violência contra seus di-
reitos. Por isso lutamos por uma
educação pela não violência. É
nas escolas que vamos mitigar e
eliminar a violência contra a
mulher. Temos que trazer es-
sas discussões para que os me-
ninos possam ter suas relações
de afetividade sem violência
contra as meninas", afirmou.
Os estudantes também assisti-
ram a vídeos que retratam situ-
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Bate-papo com estudantes: programação dos 16 dias

Objetivo da atividade foi promover a conscientização dos estudantes
sobre a importância da luta pelo fim da violência contra a mulher
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ações reais de casos de violência
contra a mulher em Piracicaba.

A atividade também contou
com a participação da presidente
do Conselho Municipal da Mulher,
Marilda Soares, que abordou ques-
tões que trazem uma reflexão so-
bre a forma de tratamento da
mulher na sociedade. "Precisamos
quebrar isso a partir do nosso
olhar e das nossas atitudes. É fácil
dizer que não concordamos com a
violência contra a mulher. O mais
difícil é mudar atitudes. Às vezes,
a gente legitima certas atitudes
através da forma de falar ou de
educar os filhos", ponderou.

A coordenadora do Cram
(Centro de Referência de Aten-
dimento à Mulher), Fabiana Me-
negon, explanou sobre os tipos
de violência contra a mulher e
as formas de denunciar. Além
disso, comentou que o Cram for-
nece atendimento psicossocial,
através de ações para o fortale-
cimento da vítima para que ela
possa romper com o ciclo de vio-
lência, e também assistência ju-
rídica. Também apresentou o ví-
deo produzido pelo Departamen-
to de Comunicação Social da Câ-
mara, com a dramatização de

cartas escritas por mulheres aten-
didas pelo Cram, no projeto deno-
minado "Uma carta para você".

Já a coordenadora da Pa-
trulha Maria da Penha da Guar-
da Civil Municipal, Luciane Cris-
tina Silva Tovar, explicou todo
o procedimento de atendimento
dos casos de violência contra a
mulher em que a patrulha é aci-
onada. Ela falou sobre como so-
licitar uma medida protetiva
contra o agressor, como a pa-
trulha atua para atendimento

desses casos, como as rondas
nos locais frequentados pela ví-
tima, apoio para deixar a resi-
dência e contato de emergência.

As atividades da campa-
nha dos "16 dias", promovidas
Procuradoria Especial da Mu-
lher, Conselho da Mulher e
Cram se encerram nesta quar-
ta-feira (7), às 19 horas, com
uma homenagens às mulheres
ativistas, no auditório da Smads
(Secretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social).
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Pelotão Ambiental flagra soltura de fogos de artifício e aplica multa
O Pelotão Ambiental, da

Guarda Civil, flagrou na tarde
de domingo, 4, um homem sol-
tando fogos de artifício e apli-
cou a multa de R$ 5.009,40,
com base na lei municipal 178/
2006, que proíbe a soltura de fo-
gos de artifício com estampido
em todo o município. Os fogos
foram apreendidos e o homem
liberado após assinar a docu-
mentação do auto de infração.

A ocorrência aconteceu
nas proximidades da sede da
Guarda Civil, na frente da As-
sociação Atlética Educando
pelo Esporte, que realizava um
campeonato infantojuvenil. O
homem, ao avistar os GCs, sol-
tou os fogos no chão. Ao ser
abordado, foram apreendidos

com ele uma caixa de foguete
12x1, contendo cinco rojões, um
deles queimado, além de uma
caixa de bomba faraônica, com
12 unidades. Antes do flagrante,
a equipe já havia orientado os
responsáveis pelo campeonato
sobre a proibição da soltura de
fogos e que na falta de um autor
conhecido, que a responsabiliza-
ção recairia sobre a Associação.

CONSCIENTIZAÇÃO -
O Pelotão Ambiental já havia
alertado na última quinzena as
penalidades para quem soltas-
se fogos de artifício com estam-
pido. O reforço sobre a proibi-
ção feito pelo Pelotão foi feito
pelo subinspetor Mendes, por
conta da Copa do Mundo.

Desde 2020, após aprova-

ção da lei complementar 406/
2020, que adicionou artigos à
lei 178/2006, é proibida a soltu-
ra de fogos de artifício em Pira-
cicaba. O Decreto 18396/2020,
que regulamenta a lei, determi-
na como agentes fiscalizadores
a Secretaria Municipal de Defe-
sa do Meio Ambiente (Sedema)
e a Guarda Civil Municipal.

Para realizar a reclamação, o
solicitante deve acionar o telefone
do Pelotão Ambiental, 3422-0200,
ou o 153, mas deve estar ciente de
que é necessário ser testemunha,
atestando que viu a pessoa soltar
fogos. Filmes e fotos ajudam na
efetivação da denúncia, mas o
testemunho é fundamental.

Desde 2021, a proibição de
soltura também é amparada

pela lei estadual nº17389/
2021, que amplia as sanções
também para quem comerci-
aliza, armazena e transporta
fogos de artifício de estampi-
do e de qualquer artefato pi-
rotécnico de efeito sonoro rui-
doso no Estado de São Paulo.

AMEAÇA - Enquanto fina-
lizava esta ocorrência, a equipe
do Pelotão foi avisada por popu-
lares que um homem portava
uma faca e que estava ameaçan-
do as pessoas dentro da Associ-
ação. Então um dos GCs abor-
dou o homem, que sacou a faca e
o ameaçou. O GC o desarmou e
conduziu ao Plantão Policial,
onde a faca ficou apreendida, foi
elaborado termo circunstancia-
do de ameaça e homem liberado.
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Edvaldo Brito desfilia-se do Avante
e anuncia: não será mais candidato
Ele discorda dos rumos do partido em seu apoio a Lula e pretende
se dedicar a suas empresas; "não concordo com as mudanças", disse
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Esalq Junior Consultoria planeja
ação para ampliar produtividade

Brito afirma que não sairá mais candidato a cargo público
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O empresário Edvaldo Brito
anunciou sexta (02) sua desfili-
ação do partido Avante, do qual
era presidente municipal. Ele já
vinha demonstrando desconten-
tamento com a legenda desde a
guinada do partido para a esquer-
da com o apoio a Luiz Inácio Lula
da Silva (PT) após articulação do
deputado André Janones. "Sem-
pre fui Bolsonaro e não concordo
com essa mudança, não defen-
do o atraso do Brasil, defendo o
conservadorismo e as pautas da
família", explicou Edvaldo.

Ele disse ainda que não irá se
filiar a mais nenhuma legenda,
comunicando o fim de sua  carrei-
ra política, desistindo de ser can-
didato novamente. Vereador por
Barra Bonita (SP) e tendo coloca-
do seu nome à disposição dos pi-
racicabanos duas vezes - como pre-
feito em 2020, com 11 mil votos, e
a deputado federal em 2022, com
mais de 8 mil votos -, o empresá-
rio disse que pretende se dedicar a

seus negócios e projetos particula-
res, embora não vá deixar de atuar
por melhorias na cidade e região.

CORRUPÇÃO - "Todos co-
nhecem minha história e sabem
que desde os 14 anos de idade ve-
nho lutando contra o sistema
corrupto, quando fiz a primeira
denúncia contra membros do co-
légio de padres onde estudava.
Aos 21 anos, um grupo de jovens
e eu combatemos uma corrupção
muito grande em Barra Bonita,
alcançamos sucesso e transforma-
ção da cidade. Em 2004 saí da
política e foi neste ano que voltei
para Piracicaba, cidade havia co-
nhecido em 1994 como funcioná-
rio fundador do grupo LEF Cerâ-
mica. Acabei retornando para o
embate contra a corrupção, como
todos sabem e acompanharam a
luta, e tivemos êxito nisso tam-
bém. Não vou deixar de atuar pelo
bem das pessoas, mas não vou
mais atuar dentro de um partido
ou como candidato," salientou.

Apesar de a chuva ter marca-
do presença, foi bem menos inten-
sa do que na partida do Brasil con-
tra a Suíça e os torcedores mais
uma vez escolheram a “arena” da
Central da Copa – espaço temático
montado pela Prefeitura de São
Pedro -  para assistir a partida
contra Camarões na tarde desta
sexta-feira. Aproximadamente
600 pessoas foram ao local.

Crianças, como a pequena
Manuela, de apenas 3 meses, es-
tavam entre o grupo de torcedo-
res, formados também por gru-
pos de amigos, famílias ou pes-
soas que decidiram ir à praça
para acompanhar a partida.

Com adereços como pintura,
acessórios e camisetas com as co-
res do Brasil, a torcida sofreu com
a falta de gols do Brasil e depois
com o gol, já nos acréscimos do
segundo tempo, de Camarões.

 A derrota do Brasil não era o
resultado esperado, mas muitos,
como Enzo Oliveira, viram a situa-
ção como a “menos pior”. “Melhor
perder agora do que depois”, disse.

Apesar da derrota, o Brasil
passa para a próxima fase da Copa
do Mundo em primeiro lugar e
enfrenta na próxima segunda-fei-
ra, 5,  às 16h, a seleção da Coreia
do Sul pelas oitavas de final.

A Central da Copa transmi-
te todos os jogos da Copa do
Mundo em um telão de LED até
a partida final, no dia 18 de de-
zembro. No espaço, que também
tem foodtrucks, são exibidos fil-
mes todas as noites, a partir das
19h30. A programação pode ser
conferida nas redes sociais da
Coordenadoria de Cultura.
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Público de 600 pessoas assiste ao jogo, na “Central da Copa”

A pequena Manuela e sua mãe Beatriz

Fotos: Divulgação

O que não faltou na Central da Copa foi público

Um profissional autônomo
que atua na região de Piracicaba
desejava tornar mais rentável uma
propriedade rural particular de
aproximadamente três hectares.
Com esse objetivo ele procurou a
Esalq Jr. Consultoria (EJC) e rece-
beu da equipe a recomendação
para investir em culturas rústicas
e de alto valor agregado como pi-
taya, abacaxi e banana, espécies
que exigem baixa manutenção.

“Nossa indicação conside-
rou solo, relevo e clima no local
e, além disso, levamos em conta
a dimensão da área e o fato do
cliente não ter seu foco profissi-
onal centrado neste ramo”, con-
ta Laura Biston, membro da área
comercial da EJC, empresa júni-
or da Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz (Esalq/USP).

A EJC foi criada na Esalq em
1991 e atua nas áreas de produção
vegetal, produção animal, viabili-
dade econômica, viabilidade téc-
nica e plano de negócios, sempre
apoiada pelos professores orienta-
dores. “Na EJC os estudantes têm
a oportunidade de unir conheci-
mento de agronomia, economia,
administração, gestão ambiental e
demais cursos oferecidos no cam-
pus da USP em Piracicaba”.

Para quem contrata o servi-
ço de consultoria, as vantagens
são estimulantes. “Para o cliente
o investimento financeiro nos
projetos é menor em comparação
ao mercado e todo valor investi-
do é utilizado para a qualificação
dos membros da EJC”, comple-
menta Marina, graduanda em
Engenharia Agronômica e analis-
ta de marketing da EJC, lembran-
do que o cliente citado anterior-
mente decidiu implementar as três
culturas e fidelizou a parceria com
a EJC para o auxílio na implanta-
ção e condução das culturas agrí-
colas por mais seis meses.

FIDELIZAÇÃO – Outra ini-
ciativa que resultou em fidelização

Denise Guimarães

Atualmente, a EJC contempla 24 estudantes da Esalq

de um ano aconteceu em Itapira,
SP. Após finalizar a etapa de con-
sultoria técnica em produção ani-
mal, o projeto se estendeu. A ana-
lista da EJC contou que de início
os integrantes da empresa júnior
atuaram na implantação do siste-
ma santa fé de integração lavou-
ra-pecuária, bem como, na recu-
peração, manutenção e reforma
das pastagens, recomendações de
adubação, calendarização de vaci-
nas e compra de insumos. “O clien-
te, satisfeito com o andamento do
projeto, optou por renovar o con-
trato conosco e o projeto teve dura-
ção de aproximadamente um ano”.

Um dos projetos atuais da
EJC consiste na consultoria técni-
ca em produção vegetal no Muni-
cípio de Santa Cruz das Palmei-
ras. Uma das equipes está atuan-
do na escolha da variedade ade-
quada, definição e especificação
técnica dos herbicidas e adubos,
bem como na definição dos itens
de controle de produtividade da
cana-de-açúcar e soja presente em
uma propriedade de 490 hectares.

Atualmente, a EJC contem-
pla 24 estudantes da Esalq, que
em sua atuação como membros
da Junior são orientados pelos
professores Evaristo Marzabal
Neves, Roberto Arruda de Sou-
za Lima, Eduardo Eugênio
Spers, Marcus Vinicius Folegat-
ti e Antônio Roque Dechen.

“Queremos aumentar nossos
atendimentos e por isso convida-
mos as pessoas que tem dúvidas
sobre como aproveitar melhor uma
área ou mesmo manejar culturas,
definir o que cultivar ou colocar
em prática um planejamento fi-
nanceiro a fim de potencializar sua
produtividade. Todos serão bem-
vindos”, finaliza Marina Lima.

SERVIÇO
Site: www.esalqjuniorconsultoria.
com | Instagram: @esalqjr
consultoria | 19 3429.4399

CCCCCOMPRASOMPRASOMPRASOMPRASOMPRAS

Legislativo abre licitação para
fornecimento de leite integral

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba abriu licitação para a
contratação de empresa para o
fornecimento parcelado de leite
integral, durante o exercício de
2023. A aquisição dos alimentos
se faz necessária para a prepara-
ção do café da manhã dos funci-
onários, durante o exercício de
2023. O edital 35/2021 foi publi-
cado na última quinta-feira (1º)
e a sessão pública será no dia 16
de dezembro, partir das 9h. A li-
citação será realizada na moda-
lidade de pregão eletrônico, do
tipo menor valor unitário. O edi-
tal completo pode ser acessado
no Portal da Transparência.

COMBUSTÍVEL - Licitação
na modalidade de pregão presen-
cial, do tipo maior desconto, para
o fornecimento parcelado de com-
bustível para os veículos oficiais e
para geradores da Câmara Muni-

cipal de Piracicaba será realizada
no próximo dia (16), a partir das
14h. A solicitação se justifica em
virtude da necessidade de abaste-
cimento dos carros oficiais e gera-
dores da Câmara para o exercício
de 2023 e o contrato terá período
de vigência de 12 meses a contar
da data de assinatura do contra-
to. O edital 36/2022 pode ser aces-
sado no Portal da Transparência.

VEÍCULOS - A Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba irá realizar no
dia 19 dezembro, às 9h, licitação na
modalidade de pregão eletrônico,
do tipo menor valor unitário, para
a aquisição de veículos oficiais. A
licitação foi aberta devido a neces-
sidade de substituir dois veículos
da frota que são antigos e estão
começando a apresentar proble-
mas de desgaste temporal. O
edital 39/2022 pode ser acessa-
do no Portal da Transparência.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Transtorno do espectro
autista é tema de reunião

Na última sexta-feira (02), a
vereadora Ana Pavão (PL) esteve
na Secretaria Municipal de Saúde,
acompanhada de Leandro Rafer
ativista da causa TEA (Transtor-
no do Espectro Autista). A reunião
permeou as solicitações que a par-
lamentar tem enviado para o Exe-
cutivo, com relação ao Autismo.

Leandro apresentou algu-
mas sugestões e o conceito da
neurociência em relação ao
transtorno, além de ter enfa-
tizado que o desenvolvimento
humano é primordial para o
crescimento do indivíduo.

Os principais objetivos do
tratamento são melhorar a fun-
cionalidade social e as habilida-
des de comunicação e reduzir
comportamentos negativos e não-
funcionais e, assim, contribuir

significativamente para a quali-
dade de vida das pessoas com TEA
e de seus familiares/cuidadores.

Com o diagnóstico correto
e os cuidados devidos o porta-
dor garante uma qualidade de
vida e passa a destacar em al-
gumas funções na sociedade.

“Na minha interpretação
precisa aprimorar a difusão dos
conceitos”, diz Leandro. Segun-
do Ana Pavão, “tudo começa na
prevenção e com o Autismo é a
mesma coisa”. O secretário de
Saúde Filemon Silvano apresen-
tou a situação atual da saúde
mental e enfatizou que já incluiu
no orçamento do próximo ano
uma rubrica para a causa. “Preci-
samos acolher, amparar e preve-
nir para minimizar os impactos
negativos”, diz a parlamentar”.

DDDDDEMANDAEMANDAEMANDAEMANDAEMANDA

Asfaltamento de rua no bairro
Tupi é sugerido em indicação

O asfaltamento de toda a ex-
tensão da Rua 10 de Novembro,
no bairro Tupi, foi tema da indi-
cação 3326/2022, assinada pelo
vereador Pedro Kawai (PSDB) e
encaminhada ao Executivo na
manhã desta segunda-feira (5).

De acordo com o parlamentar, os
moradores da Rua 10 de Novem-
bro “enfrentam dificuldades
com a poeira nos dias de sol e o
barro nos dias chuvosos. Por
isso, solicitamos o asfaltamento
da via, através”, disse Kawai.
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O Programa Câmara Inclu-
siva, desenvolvido desde 2019
pela Câmara Municipal de Piraci-
caba com o objetivo de dar aces-
sibilidade a todas as pessoas aos
serviços prestados pelo Poder Le-
gislativo, foi apresentado duran-
te a programação da 16ª Semana
de Valorização da Pessoa com
Deficiência do Senado. O evento
também está inserido nas ações
da temática da acessibilidade do
5º Plano de Ação Nacional de
Governo Aberto, no âmbito da
Parceria para Governo Aberto
(OGP), sob coordenação da CGU
(Controladoria Geral da União).

Com transmissão ao vivo
pela TV Senado, TV Câmara Pi-
racicaba e redes sociais, o evento
foi realizado em formato on-line,
com a participação do chefe do
Departamento de Comunicação
da Câmara de Piracicaba, Rodri-
go Alves, da diretora da Coorde-
nação de Acessibilidade da Câ-
mara dos Deputados, Eliana Ra-
magem e da representante da
CGU, Priscilla Haueisen Dias
Ruas. O evento teve como medi-
ador Aires P. Neves, chefe de
gabinete do senador Flávio Arns.

Com a coordenação do Com-
promisso 12 - Acessibilidade para
participação no Poder Legislati-
vo, previsto no Plano de Ação
Nacional de Governo Aberto, a
Câmara Municipal de Piracicaba
apresentou aos participantes os
frutos já conquistados a partir
da implantação do Programa Câ-
mara Inclusiva, no âmbito do
Programa Parlamento Aberto,
com reestruturações físicas nos
prédios da Casa (rampas de aces-
so, adaptações de entradas, refor-
ma de banheiros, entre outros),
além de treinamentos de funcio-
nários para garantir uma expe-

PPPPPIONEIRISMOIONEIRISMOIONEIRISMOIONEIRISMOIONEIRISMO

Câmara Inclusiva é modelo
em evento de acessibilidade
Programa é desenvolvido desde o ano de 2019 pela Câmara
Municipal de Piracicaba, no âmbito do Parlamento Aberto

RRRRREUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃO

Escola do Legislativo realizou
60 atividades ao longo de 2022

Reprodução/Internet

Câmara Municipal de Piracicaba participou de atividade da 16ª
Semana de Valorização da Pessoa com Deficiência do Senado

riência acessível a todos os fre-
quentadores do Poder Legislativo.

Um vídeo institucional sobre
o programa foi apresentado na ati-
vidade. No debate, Rodrigo Alves
explanou sobre os desafios para im-
plantação do programa. Ele citou a
criação de um conselho formado
por servidores efetivos da Casa -
todos com perfil ligado à questão
da deficiência - para monitorar as
ações do programa, além da parti-
cipação, no processo, das entida-
des do município, inclusive com a
liderança de Francisco Nuncio Ce-
rignoni, o Chico Pirata, que contri-
buíram com os modelos a serem
adotados para garantir a inclusão.

ENGAJAMENTO - "Todas
essas colaborações ajudaram Pi-
racicaba a se tornar uma cidade
engajada nas questões das pesso-
as com deficiência. Temos organis-
mos muito atuantes, como o Con-
selho Municipal da Pessoa com
Deficiência e a Avistar (Associa-
ção de Atendimento a Pessoas com
Deficiência de Piracicaba)", colo-
cou o chefe do departamento. "Te-
mos uma lei brasileira de inclusão
que traz todas as normas, mas
quando contamos com a expertise
desses movimentos, o processo é
muito mais natural, dentro do con-
texto: nada sobre eles sem eles".

Rodrigo Alves citou ainda
ações executadas através do pro-
grama como serviços de acessibili-
dade nos meios de comunicação
da Casa - site, tradução em libras
em todas as atividades da TV Câ-
mara e treinamento dos profissio-
nais envolvidos. "Agora como Re-
gião Metropolitana de Piracicaba,
o programa começa a despertar a
atenção de municípios menores e
até fora da região, como Jundiaí,
que visitou a Casa para conhecer
as ações executadas aqui", contou.

Ao responder um questiona-
mento durante o debate, o chefe
do departamento abordou a par-
ticipação política no processo de
implantação das mudanças neces-
sárias, que começaram pela insti-
tuição do programa através da
Resolução 4/2019. "O primeiro
passo foi assegurar o programa
por meio de uma resolução, o que
garante a continuidade e a neu-
tralidade nesse processo", disse.

TRABALHO CONTÍNUO
- Como representante da CGU,
Priscilla Haueisen Dias Ruas,
agradeceu a participação da Câ-
mara de Piracicaba no processo.
"A Câmara de Piracicaba topou
o desafio de coordenar o com-
promisso 12 e tem sido muito re-
levante a experiência de ter um
coordenador municipal", ava-
liou. Rodrigo Alves também agra-
deceu a CGU e todos os envolvi-
dos na aplicação das medidas.
"O engajamento é essencial quan-
do se fala na questão da pessoa
com deficiência. A luta é cons-
tante e uma semana como esta

vem para amadurecer as ideias
para que a causa venha a ser abra-
çada pela sociedade", colocou.

"A acessibilidade não se en-
cerra num setor, é um trabalho
muito maior, que envolve vários
atores e instituições e é uma obri-
gação do poder público propor-
cionar que as pessoas com defi-
ciência exerçam a cidadania com
autonomia e segurança", ponde-
rou a diretora da Coordenação
de Acessibilidade da Câmara dos
Deputados, Eliana Ramagem.

O Compromisso 12, coordena-
do pela Câmara Municipal de Pi-
racicaba, por meio do servidor do
Departamento de Comunicação
Social, Erich Vallim Vicente, tem
ainda como atores envolvidos a
Câmara dos Deputados e o Sena-
do Federal, além da sociedade ci-
vil, representada pela Associação
de Atendimento a Pessoas com
Deficiência de Piracicaba (Avis-
tar), Parlametria, Fundação Do-
rina Dowill, Universidade Fede-
ral de Alfenas, W3C Brasil e Rede
de Avocacy Colaborativo (RAC).

VVVVVILAILAILAILAILA C C C C CRISTINARISTINARISTINARISTINARISTINA

Romu prende homem
por tráfico de drogas

Divulgação

Drogas foram dispensadas pelo homem ao perceber a viatura

A Ronda Ostensiva Munici-
pal (Romu), da Guarda Civil, pren-
deu na manhã de sexta-feira, 2,
em flagrante, um homem por
tráfico de entorpecentes na Vila
Cristina. Encaminhado à Unida-
de de Polícia Judiciária, ele ficou
preso à disposição da Justiça.

A ocorrência começou quan-
do a equipe da Romu 92, compos-
ta pelos GCs Miranda, Everton,
Macedo e Willian, durante patru-
lhamento no bairro, avistou um
homem defronte a uma casa aban-
donada que, ao ver a viatura, dis-
pensou as drogas fracionadas no
chão e tentou fugir do local.

Ele pulou em uma residên-
cia que, posteriormente, a GC
descobriu que era sua casa. A
mãe do homem permitiu a en-
trada da GC na casa e o homem
confessou que havia mais dro-
gas no local. A equipe deu voz
de prisão ao homem e o enca-
minhou à Unidade de Polícia
Judiciária (UPJ), onde a prisão
foi ratificada e ele ficou reco-
lhido, à disposição da Justiça.

No total, foram encontra-
dos com o indivíduo 1.098 pe-
dras de crack, 200 eppendorfs
de cocaína e 25 porções de ma-
conha, além de R$ 163,45.

O conselho da Escola do Le-
gislativo da Câmara Municipal de
Piracicaba realizou sua última
reunião na manhã desta segun-
da-feira (5). Na ocasião, uma pro-
posta de atividade foi aprovada,
os novos credenciados foram
apresentados e os dados de ins-
crições, participantes e avaliações
foram expostos aos conselheiros.

Segundo dados apresentados
pela secretária da Escola, Érica Di-
nis, ao longo do ano foram 2.207
inscritos, com 3.417 participantes
em pelo menos um dos encontros
de cada atividade realizada, geran-
do um total de 1.398 certificados.
A Escola realizou, em 2022, 60 ati-
vidades, sendo 32 on-line e 28 pre-
senciais. Com a campanha de soli-
dariedade, 138 litros de leite foram
arrecadados e doados para a Fun-
dação Jaime Pereira (Funjape).
Desde 2017, as atividades promo-

Desde 2017, Escola do Legislativo já realizou 3.010 horas de atividades

EEEEEXERCÍCIOXERCÍCIOXERCÍCIOXERCÍCIOXERCÍCIO

Junta Militar convida reservistas
para apresentação ao EXAR 2022

Divulgação

O EXAR é destinado para reservistas de 1ª e 2ª categorias

Os integrantes da reserva
do Exército Brasileiro que se
afastaram do serviço ativo no
período entre 1º/12/2017 e 30/
11/2022 estão convidados para
realizar o Exercício de Apre-
sentação  de Reserva 2022
(EXAR). O convite é da Junta de
Serviço Militar de Piracicaba.

As apresentações presenciais
podem ser feitas de 12 a 16/12,
na Junta do Serviço Militar de
Piracicaba, na rua Prudente de
Moraes, 926, das 8h30 às 16h30.
Já as apresentações pela Inter-
net podem ser feitas até o dia 31/
01/23 pelo link exernet.eb.mil.br

O cidadão que serviu ao Tiro
de Guerra e foi desligado em de-

zembro dos anos de 2017, 2018,
2019, 2020 e 2021 também pre-
cisa participar do EXAR 2022.

Importante ressaltar que
após essas datas as apresenta-
ções ainda poderão ser realiza-
das, porém, incorrerão em multa,
conforme previsto na Lei de Servi-
ço Militar e seu regulamento.

EXAR - O Exercício de
Apresentação de Reserva é rea-
lizado anualmente, sendo des-
tinado aos reservistas de 1ª e
2ª categorias licenciados que
serviram às Forças Armadas,
para atualizações de seus da-
dos e regularização da situação
militar durante os cinco anos
subsequentes ao licenciamento.

Reprodução/Internet

vidas já somam 3.010 horas de car-
ga horária. A atividade deliberada
foi a palestra “Tabagismo: precisa-
mos falar sobre esse assunto”, a ser
realizada de forma on-line no mês
de fevereiro. A palestrante será a
cardiologista Juliana Previtalli. Os
membros do conselho discutiram,
ainda, a possibilidade de ser reali-
zado um ciclo de atividades anti-
tabagismo, organizado pela médi-
ca e com a participação de profis-
sionais de outras especialidades.

Além de Érica, estiveram pre-
sentes a vereadora Silvia Morales
(PV), diretora da Escola, o verea-
dor Pedro Kawai (PSDB), coorde-
nador da Escola, e os conselheiros
Heliani Berlato, professora da
Esalq/USP, Josué Adam Lazier,
professor da Unimep, e Bruno Di-
doné, servidor da Casa. A próxi-
ma reunião do conselho deve
acontecer no início de fevereiro.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Alunos da Fatec realizam ação
social na Casa do Hip Hop

Divulgação

Atividade promovida pelo 4º ciclo do curso de Gestão Empresarial

No último sábado, 3, aconte-
ceu na Casa do Hip Hop de Piraci-
caba uma ação social que visou
conscientizar a comunidade e em-
preendedores sobre a importância
do cuidado com o meio ambiente,
bem como discutir a busca de so-
luções aos impactos ambientais.

A ação foi promovida pelo 4º
ciclo do curso de Gestão Empresa-
rial da Fatec Piracicaba Dep. Ro-
que Trevisan, que ofereceu um
Workshop sobre práticas sustentá-
veis dentro das organizações, jun-
tamente com o plantio de sementes
de girassóis. A iniciativa contou
com a colaboração de voluntários
da própria Fatec, que se disponibi-
lizaram para essas atividades.

A empresa Biotera, parceira
na ação, trabalha com consultoria
e assessoria de gestão ambiental e
ofereceu seu representante Mar-

celo Ferruci especialista no tema
conduziu a palestra aberta ao pú-
blico. Sob orientação da docente
responsável pela disciplina de Co-
municação Empresarial da Fatec,
o grupo planejou desde a esco-
lha da entidade que melhor se
adequasse ao propósito do tra-
balho, até sua execução final.

A Casa do Hip Hop é uma
associação comunitária, cultu-
ral, educacional e política que
desenvolve ações para crianças,
adolescentes, jovens e comuni-
dade em geral, localizada no
bairro Paulicéia em Piracicaba.

SERVIÇO
Para mais informações entrar
em contato com Larisse Ro-
drigues pelo telefone (19)
9.99957-5114 ou e-mail:
larisse.rodrigues@fatec.sp.gov.br.
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Prefeitura de Piracicaba busca
alinhamento com o setor privado

FENOMENO
Este ano, ademais, com a

edição especial da Mega-Sena
da Virada, ou simplesmente
Mega da Virada, que é realiza-
da todos os anos em 31 de de-
zembro, a loteria anunciou um
prêmio recorde: 450 milhões de
reais, tornando-a o maior prê-
mio sorteado até o momento
em qualquer loteria brasileira.
Com a certeza de que o prêmio
Mega da Virada será ganho
neste sorteio (se não houver
vencedor na primeira categoria,
o prêmio é passado para as se-
guintes categorias), não é sur-
preendente que cada vez mais
pessoas queiram participar do
que se tornou uma tradição no
país. Mas como você joga Mega-
Sena? Quais são as chances reais
de ganhar o sorteio? Como pos-
so saber se meus números são os
vencedores? Vamos decifrar
tudo o que você precisa saber
sobre a maior loteria do Brasil.

DECIFRANDO
Dizem os psicólogos que

recompensas incertas ativam
os neurônios responsáveis pela
satisfação e isso faz com que a
pessoa aposte. Em outras pa-
lavras, gostamos de apostar
basicamente por causa do hor-
mônio dopamina. Além disso,
somos movidos pela esperan-

ça, pelo otimismo; o emocional
sobressai a racionalidade.

OTIMISMO
Nesse cenário, com o fecha-

mento dos bingos e cassinos no
território brasileiro após a proi-
bição desses ambientes em
2002, muitas pessoas que an-
tes eram adeptas desses ambi-
entes, migraram suas apostas
para as loterias buscando, da
mesma forma, uma maneira de
conseguir um dinheiro. Assim,
embora seja bem mais fácil per-
der do que ganhar em jogos de
loteria, a grande questão é que
somos movidos pelo otimismo,
sobrepondo a emoção à razão.

AJUDA
Para aumentar as chances

de acerto a melhor maneira é
participar de bolões com gran-
de quantidade de dezenas.
Este ano a mega da virada traz
como novidade a liberação de
apostas até 20 dezenas; Este
jogo custa R$ 174.420,00!

Em nosso bolão o valor da
cota é de apenas R$ 2.354,00.
Tenho 6 opções diferentes de
combinações. Para adquirir:

LOTÉRICA COPA 70 -
R. do Rosário 784 centro Pi-
racicaba.  Também envia-
mos para  todo Brasi l  v ia
sedex. Zapp 19 994410488.

Guilherme Valdanha

Objetivo da reunião foi discutir novas possibilidades para
criar estratégias, integrar esforços e alinhar serviços
para as intervenções no asfalto em vias do município

O prefeito Luciano Almeida,
em reunião quarta (30), no Cen-
tro Cívico, dialogou com represen-
tantes do poder público e do se-
tor privado novas possibilidades
para criar estratégias, integrar es-
forços e alinhar serviços que ne-
cessitam realizar intervenções no
asfalto em vias do município.

O encontro contou com os se-
cretários de Obras, Paulo Ferreira
da Silva; Mobilidade, Trânsito e
Transporte, Jane Franco Oliveira;
e de Transportes Internos, Paulo
Roberto Borges. Também estive-
ram presentes o presidente do
Serviço Municipal de Água e Es-
goto (Semae), Maurício Oliveira,
e representantes das empresas
Vivo, Mirante, Comgás e CPFL.

A Prefeitura planeja a recupe-
ração do asfalto em cerca de 200km
da malha viária e, para evitar re-
cortes nas vias, busca estabelecer
um projeto que visa antecipar ser-
viços que precisem intervir no as-
falto para posteriormente realizar
os serviços de recapeamento.

“Nosso objetivo é alinhar a
ações do poder público com o se-
tor privado, que acabam por ter
de usar o sistema viário do muni-
cípio para executar seus serviços.
Apresentamos um levantamento
das vias que precisam ser recupe-
radas e, agora, junto dessas em-
presas, buscamos fazer um plane-
jamento dessas intervenções a fim
de evitar que, quando a Prefeitura
estiver realizando a recuperação
das vias, alguma companhia te-
nha que intervir. É um planeja-
mento que vai ser feito para os pró-
ximos dois anos. Queremos sem-
pre integrar e interagir com es-
sas empresas para que todas as
intervenções sejam feitas sem-

pre em comum acordo, evitando
desperdícios e retrabalho, para
que a cidade possa voltar a ter
uma malha viária de alta quali-
dade”, destaca Luciano Almeida.

Na ocasião, Semae e Semut-
tran apresentaram planejamentos
previamente definidos, que inclu-
em troca de tubulação na área cen-
tral e recapeamento, respectiva-
mente; o recape asfáltico já está
sendo realizado, por meio de con-
vênio firmado entre a Prefeitura,
por meio da Semuttran, com o Go-
verno de SP, via Detran SP (Depar-
tamento Estadual de Trânsito de
São Paulo). Nesta primeira etapa
serão contempladas cinco vias, to-
talizando aproximadamente 5km,
com investimento de R$ 5 milhões.

Além disso, Semob e Semut-
tran planejam um levantamen-
to, que deve incluir cerca de 80km
da malha viária. O objetivo é que,
nesse caso, seja feito um traba-
lho mais elaborado, priorizando
vias em regiões estratégicas.

Vale ressaltar que uma
nova licitação dos serviços de
tapa-buraco está em andamen-
to, aguardando a definição da
data para abertura das pro-
postas. Cinco empresas mani-
festaram interesse no edital.

Outras obras de melhoria as-
fáltica foram iniciadas hoje, 05/
12. Elas preveem recape em tre-
chos das avenidas Cristóvão Co-
lombo, Thales Castanho de An-
drade e Rui Teixeira Mendes. O
valor do investimento é de R$
8.355.070,12. De acordo com a
Semob, no pacote estão o recape-
amento asfáltico e a revitaliza-
ção do sistema de captação de
águas pluviais e de sinalização
viária de trechos das avenidas.

PPPPPOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICA

PT organiza participação
na posse e fará caravana
nos bairros da cidade
Para a deputada estadual Professora Bebel, principal liderança do partido na região,
é fundamental uma ampla participação da população na posse do presidente Lula

Divulgação

Deputada Professora Bebel destacou a importância de Pedro Totti,
que é piracicabano, integrar a transição do governo Lula

O diretório municipal do Par-
tido dos Trabalhadores de Pira-
cicaba (PT) está se organizando
para garantir que a cidade tenha
uma caravana de filiados e mili-
tantes na posse do presidente elei-
to Luiz Inácio Lula da Silva, que
acontecerá em primeiro de janei-
ro, em Brasília. O assunto foi am-
plamente discutido neste último
domingo, 04 de dezembro, duran-
te reunião do diretório do parti-
do, realizada na sede da subsede
da Apeoesp (Sindicato dos Pro-
fessores do Ensino Oficial de En-
sino do Estado de São Paulo),
quando também foi decidido que
o partido, a partir do próximo ano,
fará caravanas pelos bairros da
cidade, denominada de "PT nos
bairros", visando ampliar o diá-
logo com a população da cidade.

Para a deputada estadual
Professora Bebel, principal lide-
rança do partido na região, é fun-
damental uma ampla participação
da população na posse do presi-
dente Lula. "Temos que ir para as
ruas, e mostrar a nossa força,
para darmos sustentação ao fu-
turo governo, que tem compro-
misso com todo país, mas especi-
almente com o desenvolvimento
de políticas públicas voltadas à
população de menor poder aqui-

sitivo, assim como temos que ir
para os bairros dialogar com a
população piracicabana", falou.

Na reunião, ainda, ficou es-
tabelecido que o partido deverá
definir até quatro de fevereiro de
2023 o novo presidente do PT
municipal, uma vez que a atual
presidenta Peneloti Mendes re-
nunciou ao cargo. O atual vice-pre-
sidente do partido, o líder comu-
nitário Mário Paixão, assumiu in-
terinamente a presidência do PT e
deverá ter seu nome ratificado
para continuar no novo cargo.

Na reunião, coordenada pelo
presidente em exercício no parti-
do, Mário Paixão, e pelo secretá-
rio geral, Ronaldo Almeida, que
contou ainda com as participações
de Pedro Totti, presidente do
SINSSP, Sindicato dos Trabalha-
dores de Seguro Social e Previdên-
cia Social do Estado de São Paulo
e que também integra a equipe de
transição do governo Lula, e da
vereadora Rai de Almeida, tam-
bém foi feito o preenchimento de
cargos no diretório do partido,
com Thiago Hoff assumindo a
vaga de Gabriel Pato na executiva
municipal, enquanto que Adalber-
to Brito de Denise Firmino, na se-
cretaria de patrimônio, que tam-
bém renunciaram.

Na reunião, ainda, foi ini-
ciada avaliação sobre as últimas
eleições, e da importância da
eleição do presidente Lula, que
enfrentou toda diversidade.
"Agora temos um grande desa-
fio que é garantir a aprovação
da PEC para garantir o auxílio
de R$ 600,00 e mais R$ 150,00
por criança de 6 anos e 11 me-
ses, colocar o pobre no orçamen-
to e acabar com o orçamento se-
creto.  Enfim, temos que ocupar

as ruas e fazer os enfrentamen-
tos aqui no Estado aos ataques
às políticas públicas pelo novo
governo estadual. Estive com o
presidente Lula e ele disse que
precisará muito de nós", ressal-
tou Bebel, que propôs a realiza-
ção de uma grande plenária de
avaliação da conjuntura, a ser
realizada em data a ser agen-
dada, com a participação de li-
derança nacional do PT e de es-
pecialistas em economia.

Divulgação

Museu Prudente de Moraes realiza ação educativa noturna

O Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes traz
ao público a quarta edição do
projeto Uma Noite no Museu. O
evento gratuito acontecerá ama-
nhã, 7, das 19h às 21h, e conta-
rá com visita guiada para cri-
anças, comandada pelo conta-
dor de histórias Evair Sousa.
Durante a atividade, os peque-
nos conhecerão a história de
Piracicaba e suas lendas, cami-
nhando pelos corredores do Mu-
seu, tendo contato com fotos, pin-
turas do início do século 20 e ob-
jetos históricos, tornando a nar-
rativa mais lúdica e imersiva.

Para participar da visita gui-
ada será necessário agendamento
prévio pelo telefone 3422-3069 ou
e-mail mprudentedemoraes@
piracicaba.sp.gov.br. Serão ofe-
recidas 12 vagas para crianças
de 5 a 12 anos, sendo necessá-
ria a presença de um responsá-
vel durante as atividades.

As lendas trabalhadas serão
da Inhala Seca, A Índia e o Filho
do Pescador, Capitão Nhô Lica e a
Lenda da Cobrona, além de novi-
dades trazidas pelo contador de
histórias. Essas histórias fazem
parte do imaginário infantil pira-
cicabano e contribuem para a
manutenção do nosso folclore.

Após a visita, haverá ofici-
na de desenho e pintura, insti-
gando os participantes a regis-
trarem os momentos vividos
dentro do Museu e suas visões
acerca das lendas contadas.

O projeto Uma Noite no
Museu visa apresentar ao pú-
blico infantil a história de Pi-
racicaba e de Prudente de Mo-
raes por meio da contação de
histórias e lendas piracicaba-

nas, utilizando para isso recur-
sos lúdicos e acessíveis que con-
tribuam para o sentimento de
pertencimento da comunidade.

"A realização desse evento
dará a oportunidade ao cidadão
de conhecer a sua história, suas
origens e, com isso, contribuímos
com a formação da consciência
crítica e da responsabilidade pela
preservação do patrimônio his-
tórico e cultural do município",

enfatiza a diretora do Museu,
Érica Fernanda Stocco Frasson.

SERVIÇO
Uma Noite no Museu, amanhã,
7, das 19h às 21h, no Museu
Histórico e Pedagógico Pru-
dente de Moraes (rua Santo
Antônio, 641, Centro). Informa-
ções: (19) 3422-3069. Gratuito.
Acesso a pessoas com defici-
ência motora, dificuldades de
locomoção e ostomizados

AAAAATRAÇÃOTRAÇÃOTRAÇÃOTRAÇÃOTRAÇÃO

Museu Prudente de Moraes faz ação educativa noturna
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No Conespi, Vicentinho reforça
parceria com a deputada Bebel
Membro do grupo técnico de transição do governo Lula, parlamentar falou do
compromisso do presidente eleito com os trabalhadores e o movimento sindical

O deputado federal Vicente
Paula da Silva, o Vicentinho (PT),
se reuniu na manhã de sábado,
3, com lideranças sindicais da ci-
dade, ligadas ao Instituto Cones-
pi, quando ressaltou o compro-
misso do presidente eleito Luiz
Inácio Lula da Silva com os tra-
balhadores, com os mais pobres e
com o desenvolvimento do país,
para gerar emprego e renda à po-
pulação. No encontro, que acon-
teceu na sede do Sindicato dos
Municipais de Piracicaba, o de-
putado confirmou a destinação
de mais  R$ 400 mil para Piraci-
caba, fruto de uma parceria com
a deputada estadual Professora
Bebel (PT), que não pode partici-
par do encontro, em função de já
ter uma agenda em São Paulo,
participando do Festival da Re-
forma Agrária, organizada pelo
MST, no Armazém do Campo.

O encontro, que foi promo-
vido em parceria com o G5 e o
Conselho da Comunidade Negra
de Piracicaba, foi coordenado
pelo diretor do Conespi e do Sin-
dicato dos Municipais, Osmir
Bertazzoni, sendo que a mesa
principal foi formada por Valdir
Sgrineiro (presidente do Sindica-
to dos Municipais), Fânio Luis
Gomes (secretário do Instituto
Conespi e presidente do Sindica-
to dos Trabalhadores nas Indús-
trias de Alimentação de Piraci-
caba), Emerson Cavalheiro (pre-
sidente do Sindicato dos Traba-

lhadores nas Indústrias do Papel,
Papelão e Artefatos de Piracicaba),
a vereadora Silvia Morales (man-
dato coletivo - PV), Evaldo Vi-
cente (A Tribuna Piracicabana),
Elisângela Pauli (vice-presidenta
do Conselho Municipal da Mu-
lher), Aglaé Consuelo (G5 Co-
munidades) e Bruno Soares, re-
presentando a deputada Pro-
fessora Bebel, juntamente com o
líder comunitário Vicente Duarte.

O deputado Vicentinho, que
integra o grupo técnico de tran-
sição do governo Lula, falou do
compromisso do presidente elei-
to para com os trabalhadores e
com o movimento sindical, e cri-
ticou duramente a destruição do
Ministério do Trabalho pelo pre-
sidente Jair Bolsonaro. Vicenti-
nho também agradeceu a vota-
ção que teve em Piracicaba e na
região, nas eleições deste ano,
num total 2.646 votos, sendo
1.152  em Piracicaba. Apesar de
ter ficado na segunda suplência,
mesmo tendo obtido mais de 83
mil votos, depois de cinco man-
datos consecutivos, o deputado
disse que tem expectativa de con-
tinuar na Câmara Federal, o que
dependerá de que deputados elei-
tos pelo PT passem a ocupar cargos
no governo Lula, ou ele mesmo de
participar do futuro governo.

Através da parceria com a de-
putada Bebel, Vicentinho lembrou
que destinou para Piracicaba um
total de R$ 1.650.000,00, atra-

Fotos: Divulgação

1- Deputado Vicentinho ressaltou o seu compromisso com os
tralhadores e com Piracicaba. 2- Oadir Bolani, Emerson Cavalheiro,
Vicente Duarte, Magal, Edson Rondini, Evaldo Vicente, Vicentinho, Osmir
Bertazzoni, Fânio Luis Gomes, Valdir Sgrigneiro e Sérgio Luiz de Souza

vés de articulação com o seu ami-
go Vicente Duarte, voltados à área
da saúde. No ano de 2019, foram
destinados R$ 500 mil, enquanto

que em 2020 mais R$ 200 mil. Já
no ano passado R$ 300 mil e nes-
te ano R$ 250 mil, enquanto que
para 2023 mais R$ 400 mil.

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Pela primeira vez, uma copa
do mundo, organizada pela
FIFA, está sendo realizada en-
tre os meses de novembro e de-
zembro. Algo novo para todos
nós que torcemos pela nossa Se-
leção, sem dúvida. Mas também
coincide com o início da campa-
nha Dezembro Vermelho, que,
assim como o time do técnico
Tite, mobiliza o Brasil inteiro em
uma grande ação nacional. O
nosso desafio é reforçar a pre-
venção ao HIV/Aids e todos os
outros tipos de IST (infecções se-
xualmente transmissíveis).

Na última quinta-feira, dia
1o de Dezembro, quando se lem-
bra o Dia Mundial de Luta con-
tra a Aids, Piracicaba se vestiu de
vermelho para enaltecer a cam-
panha que o Caphiv (Centro de
Apoio a HIV/Aids e Hepatites Vi-
rais) tem o orgulho de ser não
apenas realizador das principais
ações, como pioneiro desta inici-
ativa que, ao longo de tantos
anos, se tornou referência de in-
formação sobre o assunto.

Na Câmara de Piracicaba,
a abertura da campanha De-
zembro Vermelho aconteceu
com a faixa estendida na frente
do prédio principal, com entra-
da pela rua Alferes José Caeta-
no, 834, Centro. Além da parti-
cipação da representante do
Caphiv, Rosangela Souza, tam-
bém participaram da solenida-
de o vereador Pedro Kawai
(PSDB), autor da lei que insti-
tuiu a ação no Calendário Ofici-
al do Município, o coordenador
do Cedic (Centro Especializado de
Doenças Infectocontagiosas),
Moisés Taglieta, e a coordenado-
ra de vigilância em saúde do mu-
nicípio, Karina Corrêa Contiero.

Como tradição, uma vela foi
acendida em memória às víti-
mas da Aids seguido por um
minuto de silêncio, como um ato
de respeito às pessoas que nos
deixaram. Vale lembrar que a
Aids é uma pandemia que dura
30 anos em todo o mundo e que
não tem cura, por isso a neces-
sidade de uma mudança de há-
bitos, em que o uso do preser-
vativo seja parte do ato sexual.

A nossa representante, Ro-
sangela Souza, lembrou do pa-
pel importante do Caphiv nes-
ta luta de prevenção, orienta-
ção e acompanhamento no tra-
tamento de diversos pacientes.
"Estamos há 10 anos nessa cam-
panha, temos que parar para
pensar na prevenção, no cuida-
do e na informação", afirmou.

Outra atividade muito im-
portante é a Caminhada da Soli-
dariedade. A atividade com cer-

DezembroDezembroDezembroDezembroDezembro
VVVVVermelho:ermelho:ermelho:ermelho:ermelho:

umaumaumaumauma
mobilizaçãomobilizaçãomobilizaçãomobilizaçãomobilização

nacionalnacionalnacionalnacionalnacional
ca de 200 participantes, que ini-
ciou a concentração em frente ao
Mercado Municipal e percorreu
as principais ruas do centro, aler-
tando para a data e reforçando a
importância da prevenção, pa-
rou em frente a Câmara para so-
lenidade de abertura do Dezem-
bro Vermelho e, ainda, seguiu
até a Praça José Bonifácio, onde
aconteceu blitz orientativa e de
realização de testes rápidos para
HIV, Sífilis e Hepatites B e C.

BRASIL - Em âmbito naci-
onal, a campanha é instituída
pela Lei 13.504/2017 e prevê um
conjunto de atividades e mobili-
zações relacionadas ao enfrenta-
mento ao HIV/Aids e às demais
IST, em consonância com os prin-
cípios do Sistema Único de Saú-
de, de modo integrado em toda a
administração pública, com enti-
dades da sociedade civil organi-
zada e organismos internacionais.
A campanha deve promover: ilu-
minação de prédios públicos com
luzes de cor vermelha; promoção
de palestras e atividades educati-
vas; veiculação de campanhas de
mídia; e realização de eventos.

Uma das ações que é de
grande repercussão é a ilumina-
ção do Congresso Nacional, em
Brasília, em homenagem ao Dia
Mundial de Combate à Aids e
também que marca o início da
campanha Dezembro Vermelho.
O Congresso já aprovou projetos
para atender a essas pessoas,
como o fim da perícia semestral
para receber aposentadoria (PLS
188/2017 - Lei 13847/2019) e o
sigilo de informações que possam
identificar quem tem o vírus (PLS
380/2013 - Lei 14289/2022).

Outra proposta em análise no
Congresso, que já foi aprovada
pelo Senado e está na Câmara,
permite o abatimento no impos-
to de renda de valores gastos
com remédios de uso contínuo
para combater o HIV e outras
doenças, como câncer, Alzhei-
mer e diabetes. O Senado anali-
sa ainda um projeto que garante
aposentadoria especial para quem
tem aids, com tempo de contri-
buição de 25 anos para homens
e de 20 anos para mulheres.

A sociedade brasileira se
mobiliza para dar melhor qua-
lidade de vida a quem vive com
a Aids e, nas últimas décadas,
conseguiu avançar bastante,
mas, é claro, há sempre muito o
que fazer. O Caphiv é parte de
toda essa engrenagem que, as-
sim como o nosso futebol, que
exporta tantos craques para ou-
tros países, tem demonstrado
ao mundo que o Brasil é refe-
rência no tratamento de saúde.

O prédio principal da Câmara está adornado com uma
faixa em referência à campanha Dezembro Vermelho

Davi Negri

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Pregão Presencial nº 85/2022 - Processo nº 1.909/2022 - Objeto: Aquisi-
ção de Material de Construção - Pedra e Areia - Início da Sessão Pública:
19/12/2022, às 09h00 na Secretaria Municipal de Turismo, sito a Rua Gene-
ral Osório, n° 846, Centro, São Pedro/SP. O edital completo encontra-se à
disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim
Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou atra-
vés do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São Pedro,
05 de dezembro  de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº  84/2022
Comunicamos que está republicada a licitação do Pregão Eletrônico nº 84/2022,
Processo: 1904/2022, que tem por objeto a Aquisição de um veículo tipo Pick Up,
zero Km.  As propostas serão acolhidas com início no dia 07/12/2022 às 10:00 horas
até às 08:00 horas do dia 19/12/2022. O início da sessão de disputa de preços
ocorrerá às 10:00 horas do dia 19/12/2022. Deve ser observado o horário de Brasí-
lia. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão pública por meio da Internet, por
intermédio do Sistema BLL Compras - acessível em www.bll.org.br . O edital completo
encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua
Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou atra-
vés do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br. São
Pedro, 05 de dezembro  de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO
DE RIO DAS PEDRAS - SAAE

Aviso de Licitação - Edital n.° 10-2022 - Pregão Presencial n.º 06/2022 - Processo n.° 2887/
2022 - O Superintendente do Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Rio das Pedras - SAAE,
faz público, realizará processo licitatório na modalidade PREGÃO PRESENCIAL, tendo como
objeto Contratação de empresa especializada no fornecimento de licença de uso de platafor-
ma eletrônica integrada de trâmite de documentos em máquina virtual para o SAAE - Serviço
Autônomo de Água e Esgoto de Rio das Pedras, conforme quantidades estimadas e especifi-
cações técnicas, descritas no Anexo I - Termo de Referência. A Data do Credenciamento e
protocolo dos envelopes será dia 22/12/2022 às 09:00hrs (horário de Brasília), sob pena de
indeferimento da participação. A data de realização da etapa de lances e abertura dos envelo-
pes 01 "propostas" 02 "Documentos" será realizado dia 22/12/2022 às 09:30hrs (horário de
Brasília), na sala de Licitações da Autarquia localizada na Ladeira José Leite de Negreiros, n.°
10, bairro Centro, Rio  das Pedras, Estado de São Paulo, CEP: 13390-049, telefone 19-3493-
9490. O edital poderá ser retirado no site da Autarquia (http://www.saaerdp.com.br/), ou pes-
soalmente no endereço supracitado, horário de atendimento das 08:00 até as 16:00 (horário
de Brasília). EMERSON RICARDO VIEIRA - Superintendente. Rio das Pedras 05/12/2022.

Aviso de Licitação - Edital n.° 09-2022 - Pregão Presencial n.º 05/2022 - Processo n.° 2891/
2022 - Registro de Preços n.° 05/2022 - O Superintendente do Serviço Autônomo de Água e
Esgoto de Rio das Pedras - SAAE, faz público, realizará processo licitatório na modalidade
Registro de Preços - PREGÃO PRESENCIAL, tendo como objeto o REGISTRO DE PREÇOS
para o fornecimento parcelado de combustível para abastecer a frota de veículos, máquinas e
canhão motobomba do SAAE, durante o exercício de 2023, conforme necessidades do SAAE
de Rio das Pedras, de acordo com as especificações constantes no Anexo I do Edital. (o
fornecimento deverá ser realizado dentro do perímetro do município de Rio das Pedras/SP,
tendo em vista que não possuímos armazenamento próprio), de acordo com as especifica-
ções constantes no Anexo I do Edital. A Data do Credenciamento e protocolo dos envelopes
será dia 22/12/2022 às 13:00hrs (horário de Brasília), sob pena de indeferimento da participa-
ção. A data de realização da etapa de lances e abertura dos envelopes 01 "propostas" 02
"Documentos" será realizado dia 13/12/2022 às 13:30hrs (horário de Brasília), na sala de
Licitações da Autarquia localizada na Ladeira José Leite de Negreiros, n.° 10, bairro Centro,
Rio  das Pedras, Estado de São Paulo, CEP: 13390-049, telefone 19-3493-9490. O edital
poderá ser retirado no site da Autarquia (http://www.saaerdp.com.br/), ou pessoalmente no
endereço supracitado, horário de atendimento das 08:00 até as 16:00 (horário de Brasília).
EMERSON RICARDO VIEIRA - Superintendente. Rio das Pedras 05/12/2022.

Esta publicação custou R$ 810,00 aos cofres públicos

Moradores do São Dimas
procuraram o vereador Pedro Ka-
wai (PSDB) para cobrar da Prefei-
tura, uma análise da temporiza-
ção do semáforo na avenida Tor-
quato da Silva Leite, em frente ao
Clube de Campo de Piracicaba.

O semáforo, relata os mora-
dores, “fecha muitas vezes” e difi-
culta o tráfego de veículos na rua
Tiradentes em direção à avenida
Torquato da Silva Leitão, cau-
sando um bloqueio na avenida
Armando de Salles Oliveira.

A outra solicitação partiu
de moradores da Paulista. Eles
solicitam a instalação de um se-
máforo na rua Dona Anésia, no
cruzamento com a rua MMDC.
“Como é sabido, o bairro Pau-
lista se tornou uma das gran-
des regiões de comércio da nos-
sa cidade e, por conta disto,
possui um grande fluxo de veí-
culos e pedestres. Por isso mes-
mo, faz-se necessária a instala-
ção deste equipamento no referido
cruzamento para promover mai-
or segurança do trânsito local”,
disse o vereador Pedro Kawai.

Através das indicações nº
3324/22 e nº 3325/22, solicita-
se que o órgão competente exe-
cute os serviços com urgência.

PPPPPAAAAAULISTULISTULISTULISTULISTAAAAA     EEEEE S S S S SÃOÃOÃOÃOÃO D D D D DIMASIMASIMASIMASIMAS

Pedro Kawai
encaminha
demandas de
moradores
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FALECIMENTOS FALECIMENTOS

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

SR. DORIVAL JOSE ALCARDE
(DULE VICENTINO DE SANTA
OLÍMPIA) faleceu dia 03 p.p.,
nesta cidade, contava 77 anos,
filho dos finados Sr. Emilio Alcar-
de e da Sra. Clotilde Santiago, era
casado com a Sra. Neide Neli
Paulon Alcarde; deixa os filhos:
Maristela Alcarde Christoffollet-
t i ,  casada com o Sr. Denilson
Christoffolletti; Paulo Rogerio Al-
carde e Greice Alcarde Pomper-
mayer, casada com o Sr. Cleber
Pompermayer. Deixa netos, bis-
netas, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi reali-
zado anteontem, tendo saído o
féretro às 14h00 do Velório do
Cemitério Municipal da Cidade de
Charqueada/SP, para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA VIRGINIA DINI PAR-
DI faleceu dia 03 p.p., nesta cida-
de, contava 90 anos, filha dos fi-
nados Sr. Jose Dini e da Sra. Guio-
mar Tamega, era viúva do Sr. Jose
Pardi; deixa as filhas: Jacira Pardi
e Guiomar Elisa Pardi. Deixa a neta
Mayara Pardi Ikeda, demais famili-
ares e amigos. O Velório foi reali-
zado anteontem, às 10h00 na sala
“Safira” do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Piracica-
ba, seguindo o féretro às 12h00
para sepultamento no Cemitério Nos-
sa Senhora do Desterro na cidade
de Jundiaí/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JONAS PAULA DA SILVA fa-
leceu dia 03 p.p., nesta cidade,
contava 55 anos, filho dos fina-
dos Sr. Antonio Paula da Silva e da
Sra. Eluiza Pacheco dos Santos,
era casado com a Sra. Daisy de
Fatima Rodrigues da Silva; deixa
as filhas: Daisa Cristina da Silva,
casada com o Sr. Cristiano; Laisa
Carine da Silva e Vitoria Mirela da
Silva. Deixa neta, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo sa-
ído o féretro às 16h00 da sala “02”
do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA MARIA NAZARE
ANDERSEN FERREIRA faleceu dia
03 p.p., nesta cidade, contava 78
anos, filha dos finados Sr. Erik An-
dersen e da Sra. Aparecida Santa-
na Andersen, era casada com o Sr.
Decio Ferreira; deixa os filhos: Vi-
tor Andersen Ferreira e Maria Helo-
isa Andersen Ferreira. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 15h00 da sala
“A” do Velório do Cemitério Parque
da Ressurreição, para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. OSWALDO RAIMUNDO fale-
ceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 76 anos, filho dos finados Sr.
João Maria Raimundo e da Sra. Dora

Belucci Raimundo, era casado com
a Sra. Marilene Santa Rigo Raimun-
do; deixa os filhos: Larissa Rigo
Raimundo Francisco, casada com
o Sr. Leandro Silva Francisco e
Leonardo Rigo Raimundo. Deixa
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro às
15h00 do Velório da Saudade, sala
03, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO DOS SANTOS fale-
ceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 58 anos, filho dos finados Sr.
Sebastião dos Santos e da Sra.
Antonia Candida de Jesus, era ca-
sado com a Sra. Marilda Aparecida
Ferreira da Silva. Deixa filhos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 10h30 da sala
01 do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. FABIANA DA COSTA RO-
DRIGUES SANTOS faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 48
anos, filha do Sr. Dorival Rodrigues
e da Sra. Cecilia da Costa Rodri-
gues, já falecida, era casada com
o Sr. Paulo Roberto Pinheiro San-
tos; deixa os filhos: Leticia Rodri-
gues Santos e Lucas Rodrigues
Santos. Deixa demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o féretro
às 16h00 do Velório da Saudade,
sala “05”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CIRSA DOS SANTOS ME-
NESES faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 73 anos, filha dos
finados Sr. João Emidio da Silva e
da Sra. Maria Emidio; deixa os fi-
lhos: Carlos Alberto de Meneses;
Cleonice Meneses do Prado; Si-
mone dos Santos Moraes; Jucelia
Moraes de Oliveira; Ligia Moraes
Albuquerque e Ivone Meneses
Franco Alves. Deixa genros, nora,
netos, bisnetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 14h00 da sala “A” do Ve-
lório do Cemitério Parque da Res-
surreição, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IRENE BERTOLOTTI CARAVE-
LLO faleceu dia 2, nesta cidade,
contava 91 anos, filha dos finados
Sr. Attilio Antonio Bertolotti e da Sra.
Francisca Montes, era viúva do Sr.
Antonio Caravello; deixa os filhos:
Jose Rudnei Caravello; Maria Neusa
Caravello Munhoz; Antonio Roberto
Caravello, já falecido; Sonia Ap. Ca-
ravello Carmignani, já falecida e Mai-
sa Caravello Pinto. Deixa genros,
noras, netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado dia 3, tendo saído o fé-
retro às 15h30 do Velório da Sauda-
de, sala “04” para o Cemitério Muni-
cipal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM JARISON VITOR SILVA DE
LIMA faleceu dia 01 p.p., nesta ci-
dade, contava 16 anos, filho do Sr.
Adeildo Vieira de Lima e da Sra.
Sirlene da Silva. Deixa irmãos, so-
brinhos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do dia 3, tendo saído o féretro às
15h00 do Velório Municipal de Rio
das Pedras – SP, para o Cemitério
Parque da Paz na cidade de Rio das
Pedras – SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO MOREIRA faleceu dia
2, nesta cidade, contava 65 anos,
filho dos finados Sr. Alvino Morei-
ra e da Sra. Otalia Moreira; deixa
os filhos: Craudete; Rosana; Edi-
naldo; Elizangela e Viviane. Dei-
xa, genros, nora, netos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 3, tendo
saído o féretro às 11h00 do Veló-
rio do Cemitério Municipal de Rio
das Pedras – SP, para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DANIEL LUÍS CONCEIÇÃO fa-
leceu dia 3, na cidade de Sorocaba
– SP, contava 41 anos, filho da Sra.
Jesuína Maria Conceição, já faleci-
da, era casado com a Sra. Elisabe-
te Rufino da Silva; deixa as filhas:
Maria Vitoria Rufino da Conceição;
Alice Gabrieli da Silva Conceição;
Naiara Estefani Conceição e Ariane
Conceição. Deixa netas, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado dia 4, saindo o féretro
às 13h00 do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende, sala
“01”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA LUCIA VERISSIMO
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 75 anos de idade
e era filha do  Sr. Maciel Verissimo
e da Sra. Inácia Mafalda Verissi-
mo, falecidos. Deixa o filho: Fabio
Alexandre Miguel Verissimo Mar-
tins. Deixa também 01 neta, demais
familiares e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se anteontem as
16:30 hs saindo a urna mortuária
do Velório da Saudade – Sala 04,
seguindo para o Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ALAIDE AMÉLIA DE CAM-
POS MELLO faleceu dia 02 pp na
cidade de São Paulo, aos 81 anos
de idade e era filha do Sr. Bene-
dicto de Campos Mello e da Sra.
Hilda das Neves, falecidos. Deixa
familiares e amigos. O seu corpo
foi transladado em auto funebre
para a cidade de Piracicaba e o
seu sepultamento deu-se ontem
as 11:00 hs saindo a urna mortuá-
ria do Velório “C” do Cemiterio Par-
que da Ressurreição, seguindo
para o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ROBERTO FRANCISCO TRE-
MILIOSO faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 73 anos
de idade e era casado com a Sra.
Aparecida Marchetti Tremilioso.
Era filho do Sr. Antonio Tremilioso
e da Sra. Antonia Gonzalez Tremi-
lioso,  falecidos. Deixa os filhos:
Rudne Alberto Tremilioso casado
com Cintia Rodrigues Camargo
Tremilioso, Roberson Roberto Tre-
milioso casado com Cristiane Ara-
ujo Tremilioso e Patricia Aparecida
Tremilioso da Silva casada com
Joaquim Ribeiro da Silva. Deixa
netas, bisneta, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se anteontem ás 17:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório Municipal
da Vila Rezende – Sala 03, seguin-
do para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM CHRISTIANO CARDOSO
DE OLIVEIRA faleceu dia 03 pp na
cidade de Piracicaba, aos 37 anos
de idade e era casado com a Sra.
Katia Roberta Marques de Oliveira.
Era filho do Sr. Manoel Antonio de
Oliveira Filho e da Sra. Maria Nilsa
Cardoso de Oliveira. Deixa as filhas:
Livia Marques de Oliveira e Lorena

Marques de Oliveira. Deixa demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se anteontem  ás 17:00
hs, saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal da Vila Rezende -Sala
01, seguindo para o Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar do  Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. JOANA DOBRIOGLO JACO-
MINO faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba, aos 101 anos de ida-
de e era viúva do Sr. Augusto Jaco-
mino. Era filha do Sr. Gabriel Dobrio-
glo e da Sra. Angelina Dobrioglo,
falecidos. Deixa as filhas: Dora Ja-
comino da Paz viúva de Eden Brazil
da Paz e Darci Jacomino Antiqueira
viúva de Alberto Antiqueira. Deixa
familiares e amigos. O seu corpo foi
transladado em auto funebre para
a cidade de São Pedro e o seu sepul-
tamento deu-se anteontem as 16:30
hs saindo a urna mortuária do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 01, se-
guindo para o Cemitério Municipal
de São Pedro. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. APPARICIA DE OLIVEIRA fa-
leceu anteontem na cidade de Char-
queada, aos  96 anos de idade e
era filha da Sra. Paschoa Joanna,
já falecida. Deixa ainda sobrinhos e
demais Familiares. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 15:00 hs
saindo a urna mortuária do Velório
Municipal de Charqueada, seguin-
do para o Cemitério Municipal de
Charqueada. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ ZAMBIANCO faleceu
anteontem na cidade de Rio das
Pedras, aos 78 anos de idade e
era viúvo da Sra. Madalena Zam-
bianco. Era filho do Sr. Pedro Zam-
bianco e da Sra. Santa Geronimo
Zambianco, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Claudete Aparecida Zambian-
co Andrade casada com Jose La-
zaro de Andrade, Cleusa Apareci-
da Zambianco da Costa casada
com Claudionor Pereira da Costa,
Jose Nivaldo Zambianco, Fernan-
da Cristiane Zambianco de Oliveira
casada com Marcelo Arado Boriam
de Oliveira. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 10:00 hs
saindo a urna mortuária do Velorio
Municipal de Rio das Pedras seguin-
do para o Cemiterio Municipal de
Rio das Pedras. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, lavan-
deria, varanda e garagem coberta;
Móveis planejados e acabamento em
porcelanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e chur-
rasqueira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico
de negociação até R$ 50.000,00 (cin-
qüenta mil reais). Falar com Karen
pelo cel (19) 9-9895-5892, das 8 às
18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m², na
R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos, S. Pe-
dro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PIRA-
CICABA - com 5 cômodos mais quar-
to para passar roupa, lavanderia co-
bertura mais quarto de ferramentas.
Piscina infantil, terreno medindo 20
X 25 mts. Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 -
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno
paralelo de 1 metro, não precisa
ser tempo integral, Bom salário
contato Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.
------------------------------------------

VENDO OU ALUGO, para
temporada e finais de sema-
na - 01-apto no Guarujá - S.P.
- praia da enseada, mobilia-
do, 02 - vagas  ( garagem ) -
04- quadras da praia - eleva-
dor - salão de jogos - churras-
queira - valor = R$ 250.000,00
, ou troco por chácara de igual
valor, na região metropolita-
na de Campinas. (19 )
9.9124-4751  / (19) 9.9488-
3437 , FALAR COM MARCIO.

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal
e Estudantes de Con-
tabilidade curriculum

para RHPIRACICABA@
HOTMAIL.COM
WhatsApp  (19)

984063682
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